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Paraná atinge maior número 
de casos ativos de covid-19

SAÚDE DIZ QUE PERÍODO É DE “AGUDIZAÇÃO DA PANDEMIA”

Com a “agudização da pandemia”, segundo define a Secretaria de Saúde, o Paraná registra o maior número de casos 
ativos de covid-19 - que são pessoas com risco de transmissão do novo coronavírus. Ontem, 55.235 pessoas estavam 
infectadas no Estado, quase 30% a mais que o registrado no pico da pandemia. l Geral 2

Foz tem 400% de alta e pede ajuda a Pazuello
LEIA MAIS

O programa Paraná Trifásico alcançou 2,5 mil quilômetros de novas redes de energia elétrica no Estado, 10% da meta da 
Copel projetada para até 2025. O investimento neste ano ultrapassa R$ 235 milhões. Segundo o governador, o programa 
atende duas prioridades da gestão: interromper as quedas de energia, mais frequentes nas zonas rurais, e promover redes 
elétricas de qualidade para produtores que planejam aumentar os investimentos nos próximos anos.

COPEL

l Geral 7

Trifásico Placar de ontem
                   COPA DO BRASIL
 Grêmio  2x0  Cuiabá
 Ceará  2x2  Palmeiras
 São Paulo  3x0 Flamengo
 América-MG  0x1  Internacional
                            BRASILEIRÃO
 Atlético-MG  0x2  Athletico

APP invade a
Alep e pede a

saída de Feder;
Governo rompe
conversações

l Política 3

PESQUISA
Anvisa publica 

regras para 
acelerar registro 

de vacinas
l Geral 12

SOJA
Especialista 

estima quebra 
de 20% na 

produtividade
l Geral 5

PAPAI NOEL
Cascavel lança
projeto para
adoção de
cartinhas

l Geral 4
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Iolanda Ines da Cruz Schreiber (57)
Wilson Morangon Matos (52)
Masayoshi Sugiura (86)
Clarinda Gertrudes Marmentini (40)
Wlademir Rafael Wencelewski (37)
Pedro Cardoso (63)
Neide Aparecida Monaro (61)
Augusto Felippsen Da Silva (0)
Nm- Magdaleine Desire (0)
Elaine Schneider Haas (48)
Eunice Maria Silverio De Souza (73)

Paraná atinge maior número 
de casos ativos de covid-19
Saúde diz que 
período é de 
agudização 
da Pandemia

l Reportagem:  Claúdia Neis

Foz do Iguaçu – Apesar de 
ter passado o pico da pande-
mia em agosto, o Paraná regis-
tra agora o maior número de 
casos ativos do novo coronaví-
rus, quando o infectado pode 
transmitir a doença. Conforme 
o Boletim Estadual divulgado 
pela Sesa (Secretaria de Estado 
da Saúde) ontem, o Paraná 
tem 55.235 casos ativos. Até 
então, o recorde era de pouco 
mais de 43 mil, registrado 
em períodos pós-feriado, no 
auge da pandemia. 

Além disso, os boletins 
mostram aceleração nos 
números a partir do dia 10 de 
novembro, período pós-fe-
riado prolongado de Finados.

De acordo com levanta-
mento do pesquisador Domin-
gos Alves, responsável pelo 

Laboratório de Inteligência 
em Saúde da Faculdade de 
Medicina da USP (Univer-
sidade de São Paulo) e um 
dos responsáveis pelo portal 
Covid-19 Brasil, que reúne 
dezenas de especialistas de 
diferentes áreas em torno 
da produção de estatísticas 
e análises da propagação do 
novo coronavírus no País, o 
Brasil está vivendo - assim 
como os Estados Unidos e a 
Europa - uma nova onda de 
contágios. Ele se baseia na 
evolução da taxa de repro-
dução (Rt) do coronavírus 
no País, que indica que a 
pandemia voltou a crescer.

Essa taxa é calculada com 
base no aumento de novos 
casos e permite saber quan-
tas pessoas são contamina-
das por alguém que já está 
infectado. Se o índice fica 
acima de 1, isso indica que 
a pandemia está se expan-
dindo. Quando está abaixo, 
é sinal de que a pandemia 
está perdendo intensidade. 
No caso do Brasil, a taxa era 

de 1,12 em 16 de novembro; 
no Paraná, a situação é mais 
crítica: a taxa alcançou 1,62.

AGUDIZAÇÃO 
Em resposta à reporta-

gem, a Sesa confirma que 
aumento da taxa de transmis-
são do novo coronavírus está 
em ascensão no Paraná. O 
número de casos tem aumen-
tado nos últimos dias e pode 
ser consequência dos feria-
dos que ocorreram nas sema-
nas anteriores, como nos dias 
2 de novembro e 12 de outu-
bro, além da movimentação 
da campanha eleitoral.

Ressaltou ainda que o 
Paraná está num período 
de agudização da pande-
mia.  “Não se trata,  por-
tanto,  de segunda onda, 
mas de uma nova etapa de 
crescimento acelerado de 
casos. A curva de cresci-
mento de casos é extrema-
mente preocupante, assim 
como o aumento de casos 
g ra v e s  q u e  d e m a n d a m 
internações”, reforçou.

LEITOS 
Sobre os leitos de exclu-

sivos para o tratamento da 
doença que foram desati-
vados, a Sesa informou que 
estuda diariamente a ocupa-
ção de leitos e avalia a neces-
sidade de reativar alguns. 
Porém, para que leitos sejam 
ativados, a Sesa cumpre uma 
série de exigências legais e 
acorda com as unidades hos-
pitalares quantos e quais leitos 
serão disponibilizados.

Sobre a possibilidade de 
suspensão das cirurgias ele-
tivas, retomadas há pou-
cas semanas, a secretaria 
informou que ainda não 
há resolução nesse sentido 
até o momento. 

TESTAGEM 
O Estado também orien-

tou os municípios para que 
ampliem a testagem, pois, 
segundo o secretário de Saúde, 
Beto Preto, um dos pontos for-
tes da estratégia de enfrenta-
mento da covid-19 no Paraná 
é a capacidade ampla para a 

testagem. A medida garan-
tiu, por exemplo, um apro-
fundamento no trabalho de 
bloqueio e de acompanha-
mento dos casos registrados 
nos municípios.  “A nossa 
vacina hoje é a testagem, é 
o exame RT-PCR, o teste que 
identifica que a pessoa está 
infectada e que deve ficar 
isolada”, afirma o secretário.

Embora os laboratórios 
que atuam com testagem no 
Paraná tenham capacidade 
instalada para processar mais 
de 5 mil amostras por dia, a 
demanda reduziu. “Temos 
nosso laboratório Lacen, o 
IBMP, que é parceiro, e outros 
laboratórios que atendem 
também SUS localizados em 
outras regiões do Estado. Pre-
cisamos que os municípios se 
organizem e façam a coleta 
para mais exames RT-PCR para 
identificação da doença”, res-
salta Beto Preto. “Essa busca 
de casos na ponta, lá no pri-
meiro atendimento é uma 
das medidas para reduzir o 
dano da doença”.

Paraná se aproxima de 244 mil infectados 
A Secretaria de Estado da Saúde divulgou nessa quarta-feira (18) mais 1.328 casos confirmados e 35 mor-

tes em decorrência da infecção causada pelo novo coronavírus. O Informe traz também a confirmação de 1.712 
casos retroativos, que ocorreram de 23 de maio a 16 de novembro e que estavam com investigação em aberto. Os 
dados acumulados do monitoramento da covid-19 mostram que o Paraná soma 243.654 casos e 5.742 mortos 
em decorrência da doença.

Nessa quarta, a Média Móvel de casos registrou aumento de 115,5% em relaço a 14 dias atrás. Já a média de 
mortes ficou 6,7% abaixo em relação aos registros do mesmo período. Nos últimos dias o percentual de queda 
das médias mortes vem diminuindo.

A Sesa informou ontem 1.775 pessoas internadas pela doença. Dessas, 690 com diagnóstico confirmado e 
outras 1.085 que aguardavam resultados de exames. 

Foz tem 400% de crescimento e pede ajuda ao Ministério da Saúde
Foz do Iguaçu - Nos últi-

mos 30 dias, o município de 
Foz do Iguaçu viu crescer em 
426% o número de infecta-
dos com coronavírus. Diante 
disso, o Município vê ainda 
com mais preocupação a falta 
de médicos para integrar o 
corpo cl ínico de atendi-
mento aos pacientes,  já 
percebida antes da aber-
tura da Ponte da Amizade, 
dia 15 de outubro.

A prefeitura já havia solici-
tado ao Ministério da Saúde 
auxílio para a contratação de 
mais médicos, dentro do Plano 
de Contingência elaborado 
para reabertura da ponte. Sem 
resposta, encaminhou nova-
mente ofício ao ministro da 
Saúde, Eduardo Pazuello, soli-
citando celeridade no processo 
de solicitação de profissionais 

de saúde devido ao aumento 
de contaminação. 

No ofício, o Município res-
salta a necessidade de 20 
profissionais, dez para atuar 
em UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) e outros dez 
para atuar em Pronto-So-
corro Respiratório. 

“Precisamos muito de 
médicos para compor o corpo 
clínico do Hospital Municipal. 

Estamos tentando facilitar o 
máximo possível a vinda de 
médicos para cá, conversamos 
com o prefeito Chico Brasileiro, 
inclusive sobre a possibilidade 
de o Sindicato dos Hotéis aju-
darem com estada das famílias 
dos médicos temporariamente 
até que os profissionais pos-
sam se estabilizar, disponibi-
lizando quartos, ajudando a 
atrair os médicos. Nós temos 

a necessidade de expandir a 
oferta de leitos, isso é um gar-
galo pra nós e, para isso, pre-
cisamos de médicos”, ressalta 
o diretor técnico do Hospital 
Municipal, Fabio Marques. 

A taxa de ocupação de lei-
tos, especialmente de UTI, vem 
registrando alta no Município 
e, mesmo com o aumento de 
dez vagas na última terça, a 
taxa de ocupação passou de 

77% para 85%. 
Havia ontem em Foz 515 

casos ativos, com potencial 
de transmissão. Cascavel tinha 
436 e Toledo, 253. O prefeito de 
Toledo, Lucio de Marchi, testou 
positivo para a covid-19 e está 
em observação hospitalar.
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Manifestantes 
pediram a saída 
do secretário 
Renato Feder; 
governo diz que 
negociações se 
encerraram

Curitiba - Cerca de 30 pessoas 
ligadas à APP-Sindicato invadiram 
na tarde de ontem a Alep (Assem-
bleia Legislativa do Paraná) 
pedindo a revogação imediata 
do edital para contratação de 
professores via PSS (Processo de 
Seleção Simplificada), porque são 
contrários à aplicação da prova. 
Após a invasão, eles também lis-
taram outras pautas, como o fim 
imediato da militarização das 
escolas e pediram a demissão 
do secretário de Educação e do 
Esporte, Renato Feder.

A invasão aconteceu durante 
sessão, que era realizada de 
forma remota. Ou seja, eles 
encontraram um plenário vazio. 
Apesar disso, foram barrados na 
portaria pelos seguranças e for-
çaram a entrada. O deputado 
Luiz Romanelli estava na Assem-
bleia e foi conversar com os 
manifestantes. Ouviu as reivin-
dicações e disse que iria enca-
minhá-las para a presidência 
da Alep. Nesse momento, eles 
queriam que fosse formada uma 
comissão imediatamente para 
discutir suas demandas.

Protagonismo
Ratinho Junior foi citado por 
Kassab na última terça-
-feira, em entrevista ao blog 
do Josias de Souza, em que 
comentou o crescimento do 
PSD nas eleições munici-
pais e citou que o partido 
ganhou protagonismo e 
deve lançar candidatura pró-
pria ao Palácio do Planalto 
em 2022. Para Kassab, o 
governador do Paraná seria 
um dos nomes da legenda 
que despontam com 
potencial para a disputa 
presidencial.

De volta
Ao menos dois secretários 
voltaram aos quadros da 
Prefeitura de Cascavel: 
Jefferson Lobo, na Comuni-
cação, e Hudson Moreschi 
Jr, na Assistência Social. 

Nova marca I
A partir de dezembro, as 
cinco unidades do Beal, em 
Cascavel, passarão a se 
chamar Festval. A informa-
ção foi dada pelo diretor 
comercial do Festval, Carlos 
Beal, ontem, durante mesa 
redonda na Mercosuper 
Digital. Essa é a terceira 
mudança. Antigamente, o 
Beal se chamava Vitória. 

Nova marca II
Apesar de o grupo ter 
nascido em Cascavel e 
de a marca Beal ser mais 
antiga, a empresa optou 
pelo nome que se tornou 
mais for te com o passar 
dos anos. Pesou a favor 
do nome Festval princi-
palmente a relevância na 
região de Curitiba, onde 

a rede tem mais de dez 
unidades.

Infectado
O prefeito de Toledo, Lucio 
de Marchi, testou positivo 
para covid-19. Segundo nota 
da prefeitura, ele apresenta 
sintomas típicos da doença, 
sem sinais de gravidade e 
está em observação hos-
pitalar. A assessoria está 
alertando quem teve con-
tato com ele nos últimos 
dias para ficar atento, uma 
vez que o tempo médio de 
incubação da covid-19 varia 
de cinco a seis dias. 

Menos do previsto
Os gastos do Poder Executivo 
com o socorro emergencial 
ao setor de turismo estão 
entre aqueles com menor 
execução. Até 13 de novem-
bro, dos R$ 5 bilhões, ape-
nas R$ 2,02 bilhões (40,4%) 
haviam sido empenhados. 
Mas só foram efetivamente 
pagos cerca de R$ 773,7 
milhões (15,5%). Dinheiro 
aprovado pelo Congresso que 
deveria financiar a infraestru-
tura turística nacional. 

Restituição
A Adesobras (Agência de 
Desenvolvimento Educa-
cional e Social Brasileira), 
o presidente da entidade, 
Robert Bedros Fernezlian, e 
o ex-prefeito de São Miguel 
do Iguaçu Armando Luiz 
Polita (gestão 2009-2012) 
deverão restituir, de forma 
solidária, R$ 1.020.211,37 
aos cofres municipais. O 
TCE-PR encontrou irregulari-
dades em termos de parce-
ria firmados em 2009. 

Pela tangente
O governador Ratinho Júnior se viu numa saia-justa após a 
indicação do presidente nacional de seu partido, Gilberto 

Kassab, que citou seu nome como um dos possíveis candi-
datos à Presidência da República. “Agradeço ao presidente 
nacional do PSD, Gilberto Kassab, por ser lembrado como um 
dos nomes do partido, mas o meu compromisso é ajudar o 
Brasil através do Paraná”, disse o governador, ao ser ques-
tionado pela imprensa durante sua passagem em Palotina, 

ontem. Ao ser inquirido novamente ao sair do evento, Ratinho 
acrescentou: “Talvez daqui uns 15 ou 20 anos”. 

Marcos Pontes on-line
O ministro da Ciência, Tecnologia e Inovações, Marcos 

Cesar Pontes, é o convidado especial para a 34ª Reunião 
Ordinária do Sistema Regional de Inovação (SRI/Iguassu Val-
ley) do Oeste do Paraná. Aberta ao público, a plenária on-line 
será nesta sexta, a partir das 9h. Ele falará sobre “Como o 

ecossistema de inovação pode desenvolver uma região e um 
país”, com debate após a sua abordagem. Para participar, 
é necessário se inscrever, gratuitamente, em https://zoom.
us/webinar/register/WN_bFbADCvRTh--Gu08DPXgAg. O link 

para a transmissão será enviado aos inscritos.

 Brasília - Após a crise defla-
grada entre o procurador-geral 
da República Augusto Aras e as 
forças-tarefas da Lava Jato, a 
corregedora-geral do Ministério 
Público Federal, Elizeta de Paiva 
Ramos, determinou que a Lava 
Jato de Curitiba forneça à Cor-
regedoria cópia de todos seus 
bancos de dados sigilosos para 
apurar se existem supostas irre-
gularidades no material. 

A determinação de Elizeta, 
que é aliada de Aras, foi profe-
rida pouco depois que o minis-
tro do STF (Supremo Tribunal 
Federal) Edson Fachin revogou 
o acesso de Aras aos bancos de 
dados. A operação foi feita sob 
absoluto sigilo e o processo de 
cópia já está em curso.

Procurada, Elizeta afirmou 

que a decisão de Fachin não 
interfere nas atribuições da 
Corregedoria para inspecionar 
o acervo da Lava Jato de Curi-
tiba, por isso não há irregula-
ridade em sua determinação. 
Segundo a corregedora-ge-
ral do MPF, a base de dados 
ficará acessível apenas à Cor-
regedoria e guardada “sob 
sigilo absoluto” por meio da 
Sppea (Secretaria de Perícia, 
Pesquisa e Análise) da PGR.

Segundo fontes que acompa-
nham o assunto, a força-tarefa 
de Curitiba não apresentou 
objeção e autorizou o acesso 
ao material. Procurado, o atual 
coordenador da força-tarefa, 
Alessandro Oliveira, não quis 
se manifestar. A PGR também 
afirmou que não iria comentar 

sobre atos da Corregedoria.
Após Fachin ter revogado 

a autorização, a equipe de Aras 
buscou uma solução interna para 
obter o compartilhamento das 
bases de dados, sem precisar 
enfrentar uma disputa judicial 
no STF. A Corregedoria tem as 
atribuições para investigar irre-
gularidades envolvendo procu-
radores e, por isso, sua ordem 
não poderia ser descumprida. 
Aras foi informado sobre o pro-
cedimento de cópias, mas em 
tese não tem autorização para 
acessar o material.

Dessa vez, apenas a força-ta-
refa de Curitiba foi alvo da ofen-
siva da PGR. Não houve determi-
nação para acesso às bases de 
dados das forças-tarefas do Rio 
e de São Paulo.

Corregedora da PGR determina que 
Lava Jato forneça dados sigilosos

Educação

Servidores invadem 
a Alep para derrubar 
prova para os PSS

12 mil inscritos 
Segundo o edital do PSS, pelo menos 4 mil professores serão chamados, 

mas existe grande possibilidade de ampliação. Atualmente, cerca de 20 mil 
professores PSS atuam na rede estadual de ensino.

A Secretaria da Educação informou que, até ontem, 12 mil pessoas já 
haviam se inscrito no edital do PSS. O período de inscrições foi aberto no 
último dia 11 e se encerra às 18h do dia 23. O processo conta com candidatos 
de todas as regiões do Brasil. 

Para participar, os candidatos deverão pagar taxa que varia de R$ 60 (para 
uma disciplina) a R$ 105 (para duas disciplinas).

As provas serão aplicadas em 13 de dezembro nas cidades-sede dos 
Núcleos Regionais de Educação. No dia da avaliação serão adotadas normas 
rígidas de prevenção da covid-19, seguindo protocolo da empresa que organiza 
a prova, além de determinações da Secretaria de Estado da Saúde.  

Mais tarde, quem apareceu 
para falar com os manifestantes 
foi o deputado Professor Lemos, 
que já foi presidente da APP. A ele, 
o grupo pediu que falasse com o 
presidente da Assembleia, Ade-
mar Traiano, e a Mesa Diretora 
sobre suas reivindicações e trou-
xesse uma resposta urgente, à qual 
condicionara a saída do prédio.

Um dos argumentos dos 
manifestantes é que a prova do 
PSS vai colocar 100 mil pessoas 
em risco de contrair a covid-19.

SEM ACORDO
Em nota, a Seed (Secreta-

ria de Estado da Educação e do 
Esporte) informou que “sempre 
esteve aberta ao diálogo com os 
representantes dos professores. 
O PSS (Processo Seletivo Sim-
plificado) foi pauta presente em 
várias reuniões entre represen-
tantes da Seed-PR e dos profes-
sores ao longo do ano de 2020. 
Somente nos últimos três meses 

foram nove encontros oficiais e o 
PSS foi debatido em todos eles”. 

E, como resultado do diálogo, 
“a Seed-PR retirou do processo 
a prova de redação e a banca 
avaliativa, originalmente plane-
jadas. Restou como novidade do 
PSS deste ano apenas a prova de 
conhecimento na disciplina esco-
lhida (são até duas). Além disso, 
foram mantidos como parte 
importante do processo de sele-
ção o  tempo de serviço e a prova 
de títulos - critérios utilizados em 
anos anteriores”.

Informa ainda que em outu-
bro foram mais cinco encontros 
e outros dois em novembro para 
discutir o assunto.

O governo do Estado infor-
mou que, após a invasão da 
APP-Sindicato à Assembleia 
Legislativa, as negociações com 
a categoria estão encerradas. “O 
governo do Estado não negocia 
com sindicato que não respeita 
as instituições democráticas.” 
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Leitos de UTI
Com o aumento no número de 
casos confirmados da covid-
19 e de mortes, o governo do 
Paraná suspendeu a desati-
vação de leitos de UTI espe-
cíficos para atendimentos de 
pessoas com o novo corona-
vírus. “Com base nos novos 
casos e na necessidade de 
internamentos, vamos avaliar 
ponto a ponto se há necessi-
dade da reabertura imediata 
de alguns leitos. Porém, 
nesse momento, ainda temos 
equilíbrio para mais alguns 
dias”, explicou Beto Preto, 
secretário da Saúde. 

Bairro Inteligente
O projeto que vai transformar 
a Vila A, em Foz do Iguaçu, 
no primeiro bairro inteligente 
do Brasil faz parte de um 
convênio firmado entre a 
ABDI (Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial), 
o PTI (Parque Tecnológico 
Itaipu), a Itaipu Binacional e 
a Prefeitura de Foz do Iguaçu.  
“As tecnologias integrarão 
cidadãos e instituições. Segu-
rança e inteligência artificial 
serão áreas muito beneficia-
das. Espero que esse projeto 
traga logo muitos resultados 
para o município de Foz do 
Iguaçu”, disse o presidente 
da ABDI, Igor Calvet

ExpoLondrina
Pela primeira vez na histó-
ria, a ExpoLondrina ocorrerá 
no segundo semestre, isso 
porque ficou decidido pela 
Sociedade Rural do Paraná 
que a 60ª edição do evento 
será nos dias 6 a 15 de 
agosto de 2021. A decisão 
foi tomada depois de várias 
análises e consultas a asso-
ciados, diretores e parceiros 
da Exposição Agropecuária e 
Industrial de Londrina.

Alep 2020
O presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, depu-
tado Ademar Traiano (PSDB), 
destacou o alto volume de 
trabalho realizado pelos depu-
tados neste ano de 2020, 

Palácio Garibaldi
A presidente da Associação Giuseppe Garibaldi, Cida 

Borghetti, reuniu-se com o secretário Especial de Cultura do 
Governo Federal, Mário Frias, para tratar do tombamento do 
Palácio Garibaldi, o centenário prédio localizado no Centro 

Histórico de Curitiba. “É uma honra fazer parte da história do 
Palácio Garibaldi e trabalhar para novas conquistas em prol 

desse tesouro de Curitiba”, afirmou Cida.

principalmente no período da 
pandemia para que o governo 
do Estado adotasse medidas 
efetivas de combate ao vírus 
e de apoio à população e a 
empresários. “Fizemos 144 
sessões plenárias, são 218 
leis sancionadas e mais 45 
proposições que foram pro-
mulgadas pela Presidência, 
apesar da pandemia, foi um 
ano altamente produtivo”, 
destacou. 

90 anos da OAB
O deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSB) cumpri-
mentou a OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil) pelos 
90 anos da entidade com-
pletados nessa quarta-feira 
(18): “A OAB sempre cumpriu 
um papel muito importante 
na defesa da cidadania, 
da justiça, da democracia, 
do estado democrático de 
direito, nosso bastião na 
retomada democrática no 
país”, disse Romanelli, que é 
advogado inscrito na seccio-
nal paranaense da ordem.

Mulher na política
Segundo resultados do site 
Nexo, nas eleições muni-
cipais realizadas no último 
domingo (15), foram eleitas 
9 mil mulheres para ocupar 
cadeira como vereadora nos 
municípios, enquanto 47,3 mil 
homens foram eleitos. Apesar 
da baixa representatividade na 
política, houve um aumento 
expressivo em relação à elei-
ção de 2016, quando foram 
eleitas 1.200 mulheres.

Teleperícia
O INSS inicia experiência-piloto 
de realização de perícias médi-
cas com uso da telemedicina. 
Para o trabalhador ter acesso 
à perícia por telemedicina, a 
empresa em que trabalha pre-
cisa aderir ao projeto. O INSS 
disponibilizou às empresas, 
por meio eletrônico, o Termo 
de Adesão de Participação da 
Experiência Piloto de Realiza-
ção de Perícias Médicas com 
Uso da Telemedicina (Pmut). A 
fase de testes vai até  31 de 
janeiro de 2021.

Foz do Iguaçu - A partir de 
dezembro, o Parque das Aves 
voltará a funcionar todos os dias 
para atender os visitantes. Res-
peitando todos os protocolos 
de saúde, a intenção é ampliar 
as possibilidades para o turista 
que visita o parque. O horário de 
funcionamento é das 9h às 17h.

Os protocolos de saúde, 
como a obrigatoriedade do uso 
de máscaras e a disponibiliza-
ção de álcool 70% para visitan-
tes e funcionários, continuam 
valendo no Parque das Aves. A 
medida faz parte da retomada 
das atividades turísticas e, com 
a volta da abertura na segun-
da-feira, o visitante terá mais 
uma opção na semana para 
conhecer o atrativo.

Jurema Fernandes, diretora 
administrativa do Parque das 

 Cascavel - Que tal ser o 
Papai Noel de uma criança? 
A Secretaria de Assistência 
Social de Cascavel abre ofi-
cialmente a Campanha “Neste 
Natal adote uma cartinha”.

A iniciativa tem como obje-
tivo beneficiar 500 crianças e 
adolescentes de famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social, que são atendidas pelas 
unidades do Cras Riviera, Praça 
CEU e CCI Cascavel Velho.

As crianças e os adolescen-
tes que frequentam esses ser-
viços recebem atendimento 
diário com atividades de cul-
tura, esporte, cidadania, inclu-
são digital, além da oferta de 
alimentação. “Nosso objetivo 
é a proteção dessas crianças 

e adolescentes, ofertando um 
atendimento que permita a eles 
construir novas perspectivas de 
vida de convivência familiar e 
comunitária”, explica a gerente 
de Proteção Social da Seaso, 
Poliana Lauther.

A adoção das cartinhas já é 
uma tradição no Natal de Casca-
vel. “É um ato simples que sig-
nifica a realização de um sonho 
para as crianças e adolescen-
tes. Contamos com vários 
parceiros e esperamos contar 
com você para somar no nosso 
time”, convida Poliana.

COMO ADOTAR
O banco de cartinhas já 

está disponível. Para retirar a 
sua ligue para o telefone (45) 

3392-6375 e fale com as servido-
ras Poliana, Lizandra ou Juliani 
que ela podem levar até você ou 
então você pode ir retirar na sede 
da Seaso, Rua Pernambuco, 1.900, 
ao lado da prefeitura.

O prazo para a entrega do 
presente é até 8 de dezembro. A 
equipe ficará com o contato do 
candidato a Papai Noel e com-
binará a retirada do presente. A 
entrega dos presentes para as 
crianças ainda será definida.

Dentre os pedidos estão brin-
quedos, material escolar, cestas 
de doces e de alimentos e até 
ingresso para cinema.

As medidas foram adota-
das para evitar aglomerações 
neste período de pandemia 
de coronavírus.

Quer ser o Papai Noel de uma criança? 
Adote uma cartinha dos pequenos

Parque das Aves volta a abrir às segundas
Aves, conta que a pandemia do 
coronavírus deixou o parque 
fechado por seis meses. Agora, o 
atrativo retoma sua tradição de 
mais de 25 anos de abrir todos 
os dias da semana. “Estamos 
trabalhando diariamente para 
que o turismo continue fun-
cionando em nossa cidade, de 
maneira a gerar renda e desen-
volvimento para toda a região”.

Ela destaca ainda que o Par-
que das Aves é um ambiente 

aberto e arejado em meio a 
um importante remanescente 
da Mata Atlântica.

 
INGRESSOS ON-LINE

A orientação é que os visitan-
tes comprem as entradas com 
antecedência, para garantir a data 
e o horário da visita. Os ingressos 
estão disponíveis no site do Par-
que das Aves (ingressos.parque-
dasaves.com.br). A visitação está 
restrita a 3.500 pessoas por dia. 

Incra cede parte de 
imóvel para o Mapa

Cascavel - A Superinten-
dência Regional do Incra (Ins-
tituto Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária) vai ceder 
espaço para o trabalho dos ser-
vidores da Superintendência 
Federal da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento do Paraná 
(SFA/PR), do Mapa (Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento) em Cascavel. Dessa forma, 
os usuários dos serviços do Mapa 
e do Incra terão atendimento no 
mesmo local. Os detalhes para o 
uso compartilhado das instala-
ções foram definidos nessa quar-
ta-feira (18), em uma inspeção rea-
lizada pelos gestores da autarquia 
e ministério no Paraná.

As instalações do Incra/Mapa 
em Cascavel ocupam um terreno 
de 11.880 metros quadrados na 

área central do Município. O imó-
vel, que atualmente abriga o Ser-
viço de Regularização Fundiária 
do Incra/PR, fica no Bairro Neva, 
uma estrutura antiga de madeira, 
que ocupa a quadra toda. Ali tra-
balham cinco servidores de car-
reira do Incra e uma servidora 
cedida. Agora, vai receber oito 
servidores do Mapa. 

O Incra é uma autarquia 
criada pelo Decreto-Lei nº 1.110, 
de 9 de julho de 1970, e passou a 
ser vinculado ao Mapa por meio 
do Decreto nº 10.252, de 20 de 
fevereiro de 2020, assinado pelo 
presidente da República, Jair 
Messias Bolsonaro.

Para o superintendente do 
Incra/PR, Robson Luís Bastos, 
a medida vai trazer economia 
e eficiência com a redução de 

despesas operacionais, já que 
os dois órgãos do governo federal 
atuam de forma muito próxima. 
“A vinculação da autarquia ao 
ministério é a própria formulação 
original, do decreto que criou o 
Incra, em 1970”, explica Bastos.

INSPEÇÃO 
O imóvel em Cascavel vai abri-

gar as atividades administrativas 
do Mapa na região, inclusive a Cen-
tral de Certificação do SIF (Serviço 
de Inspeção Federal). “O SIF é o 
responsável por assegurar a qua-
lidade de produtos de origem ani-
mal comestíveis destinados ao 
mercado interno e externo, bem 
como de produtos importados”, 
explica o superintendente fede-
ral da SFA/PR, Cleverson Freitas.
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Cascavel - O plantio de soja 
na região oeste do Paraná ainda 
não foi concluído e especialistas 
já preveem quebra na produti-
vidade. A previsão é baseada na 
estiagem severa que assola o 
Estado, responsável pelo atraso. 
“A situação das lavouras está bem 
complicada. Há áreas na região de 
Cascavel em que os produtores 
ainda não finalizaram o plantio, 
outras que precisaram ser replan-
tadas. A falta de chuva e o atraso 
já vão refletir na produtividade. 
Acredito que já podemos estimar 
quebra de cerca de 20% na região. 
Quanto mais tarde se planta, mais 
a produtividade cai. O período ideal 
é no mês de outubro até o início 
de novembro. Claro que a falta de 
umidade na germinação também 
impacta muito”, explica Daniel 
Galafassi, engenheiro agrônomo e 
conselheiro federal eleito do Crea-
-PR (Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Paraná).

Galafassi alerta para a neces-
sidade de normalização das chu-
vas para garantir que a planta se 
desenvolva e os prejuízos não 
sejam maiores que os já estima-
dos: “Toda fase da planta precisa 
de umidade, desde a germina-
ção até a floração. No momento 
da floração e da frutificação, que 
é quando ocorre a formação 
da vagem, é preciso que haja 
umidade suficiente para que a 
planta não aborte o grão. Então, 
mesmo após esse período de 
plantio, precisamos que a chuva 
normalize”, ressalta. 

CASCAVEL 
Na regional da Seab (Secreta-

ria Agricultura e Abastecimento) 
de Cascavel, a área de soja culti-
vada é de 500.520 hectares, o que 
corresponde a 97% da área esti-
mada para a cultura. A qualidade 

Safra x estiagem 

Especialista estima 
quebra de 20% na 
produtividade no oeste

Impacto no milho safrinha 
O atraso no plantio da soja e do 

milho também vai impactar no plantio 
do milho safrinha, no próximo ano. Mas 
Daniel Galafassi se mostra otimista com 
relação ao investimento do produtor na 
cultura, uma vez que já existe um pla-
nejamento para tal e o preço pago pelo 
grão deve continuar em alta. “Acredito 
que não deve haver uma redução de 
área plantada do milho safrinha, por-
que, com o preço atrativo e o produtor já 
tendo reservado semente e insumos, ele 
deve plantar mesmo que fora do período 
de zoneamento da cultura. Ainda é cedo 
para traçar um panorama sobre o plan-
tio, mas, com base nos elementos 
atuais, não vejo redução”, observa.

l Cláudia Neis

tem maior percentual, 60% com 
classificação boa, 30% média 
e 10% ruim. A maior parte das 
lavouras registra plantas em fase 
de desenvolvimento vegetativo, o 
que corresponde a 73% do total, 
15% ainda está em fase de germi-
nação, mas 12% delas já estão em 
fase de floração.

Já em relação ao milho, ainda 
restam 5% dos 21 mil hectares 
previstos para serem plantados. O 
que chama atenção é o percentual 
de lavouras com qualidade média 
(70%), 20% é classificada como boa 
e 10% ruim. Nas lavouras de milho, 
também já existem áreas em que 
as plantas estão em fase de flora-
ção, até o momento, apenas 1% 
delas. Outros 66% estão em fase 
de desenvolvimento vegetativo e 
ainda 33% germinação.

TOLEDO 
Na regional da Seab de Toledo, 

95% da área estimada já está 
plantada, o que corresponde a 
462.574 hectares. A qualidade das 
lavouras se divide em 45% boas, 
45% médias e 10% ruins. O maior 

percentual das lavouras está em 
desenvolvimento vegetativo, o 
que corresponde a 87%, outros 
10% ainda em fase de germinação 
e 3% já iniciam a floração.  

Já em relação ao milho, todos 
os 3.390 hectares estimados já 
foram plantados. A qualidade das 
lavouras está dividida em 70% boa 
e 30% média e 95% das áreas se 
encontram em desenvolvimento 
vegetativo e 5% germinação. 

PARANÁ 
Já no Estado, o plantio da soja 

alcançou 92%, com 5.112.421 hec-
tares cultivados. A qualidade das 
áreas se divide em 70% boa, 27% 
média e 3% ruim. As lavouras 
registram 81% das plantas em 
desenvolvimento vegetativo, 15% 
germinação e 3% floração. 

Já a área de milho tem 98% 
do plantio concluído, são 353.408 
hectares já semeados. A quali-
dade das áreas é dividida em 71% 
boa, 25% média e 4% ruim. 84% 
das áreas têm plantas em desen-
volvimento vegetativo, 11% em 
floração e 4% germinação.  

A ofensiva do MDB
Passado o primeiro turno das eleições, o MDB de Pernam-
buco começará a construir o seu caminho de retorno ao 
governo do Estado com vistas a fortalecer a legenda em 

outros diretórios do Nordeste, a fim de enfraquecer o domínio 
de anos do PSB na região. A ofensiva será forte diante da 

chegada de Lula da Silva à Bahia - mesmo condenado, ainda 
um mito no Nordeste. Com desaprovação na casa dos 60% 
em Pernambuco, dificilmente o governador Paulo Câmara 
(PSB) conseguirá manter os atuais aliados. Além disso, o 

PSB caiu de 69 para 52 prefeituras conquistadas no Estado. 
Já o MDB é o 2º e subiu de 16 para 22. 

Tô fora
Sem o senador Jarbas Vas-
concelos (MDB) na disputa 
para governador, o senador 
Fernando Bezerra Coelho 
está liberado para aumentar 
o seu cacife e o do partido.

Casa nova
O ex-todo-poderoso senador 
do PT Delcídio do Amaral 
(MS) filiou-se ao PTB.

Pela vida
O PTB fechou questão contra 
o aborto, em seu Estatuto, 
na convenção nacional de 
ontem, “desde a concepção 
até a morte natural”. Por 
sugestão do grupo Pró-Vida.

Desabafo de filho
Filho do ex-governador conde-
nado Sérgio Cabral, o ex-de-
putado federal Marco Antônio 
Cabral soltou um texto via 
whatsapp lembrando os 4 
anos de prisão preventiva do 
pai - que está com tornoze-
leira em casa, mas ficou um 
bom tempo nas grades. 

Memórias do cárcere
Segundo ele, “a situação 
vai contra a Constituição. 
Na Lava Jato, Cabral foi 
pego para ser o ‘exemplo’, 
o famoso ‘boi de piranha’. 
Acorrentado pelos pés e 
mãos, exposto em todo 
canto do País a essa humi-
lhação bárbara. Transferido 
duas vezes injustamente, 
com penas dadas pelo 
mesmo juiz, num somatório 
absurdo de mais de 300 
anos, em processos fatiados 
do mesmo período e com os 
mesmos personagens”.

Vergonha
Lá se vão mais de dois 
meses e a assessoria do 
Governo do Maranhão não 
respondeu demanda da 
Coluna. Acionada pela Lei de 
Acesso à Informação, des-
denhou. E, agora, nem o MP 
do Estado em cima consegue 
cobrar a informação. 

Pegou mal
Se já foi difícil convencer os 
aliados a apoiarem Isabella 
de Roldão (PDT) como vice 
na chapa de João Campos 
(PSB), no Recife, a birra 
aumentou na eleição quando 
ela usou máscara vermelha 
- a cor tradicional do PT da 
adversária Marília Arraes.

Azul em Angra
O senador Flávio Bolsonaro 
(Republicanos) articulou voos 
regionais semanais da Azul 
para Angra dos Reis, com 
decolagem do Rio e de São 
Paulo. É sua aposta para 
tornar o litoral sul do Estado 
um dos maiores destinos 
turísticos da América do Sul.

Caribe brazuca
Há mais investimentos do 
trade turístico programa-
dos para a região que con-
sidera o Caribe brasileiro. 
“Todo nosso esforço para 
ampliar a pista e moderni-
zar o aeropor to de Angra já 
começa a dar resultados”, 
diz o senador. 

Mundo digital
Pesquisa feita pela Assurant 
aponta que 89% dos con-
sumidores acreditam que 
as tecnologias conectadas 
à internet tornaram suas 
vidas melhores em relação à 
conveniência, entretenimento 
e segurança. E 52% estão 
dispostos a investir em novo 
aparelho que suporte as ino-
vações tecnológicas do 5G. 

Combine BSB
O Combine Brasília, 
evento realizado domingo 
para seleção de talentos 
(homens e mulheres) para o 
futebol americano nos EUA, 
produzido pela Echelon, deu 
resultados. Alguns já estão 
com um pé em times da Fló-
rida. Entre os destaques do 
dia, o ex-atleta do Tubarões 
do Cerrado Gabriel Piola 
levou o prêmio de 
melhor pontuação.
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Projeto inédito vai contratar 
energia de pequenos geradores

Palotina - A Copel lançou 
nessa quarta-feira (18) uma 
chamada pública para a con-
tratação de energia prove-
niente de autogeradores. O 
edital, inédito no Brasil, foi 
autorizado pela Aneel (Agên-
cia Nacional de Energia Elé-
trica) mediante solicitação 
feita pela Copel para implan-
tar esse projeto-piloto de cinco 
anos. A previsão é contratar 
até 50 MW (megawatt) médios 
de energia nessa modalidade, 
equivalente a 438 mil MWh/ano 
ou 1,9% de sua carga anual.

O objetivo da chamada é 
atrair produtores indepen-
dentes de pequeno e médio 
portes, incluindo minigerado-
res, aproveitando ainda mais 
o potencial energético do 
Estado, com capacidade para 
operar de maneira conectada. 
Para vender à Copel, os auto-
geradores terão de constituir 
uma microrrede - um sistema 
elétrico independente, que 
funciona como uma “ilha de 
energia”, integrando geração, 
armazenamento e consumo à 
rede de distribuição.

“A Copel abre a oportuni-
dade para pequenas centrais 
hidrelétricas, produtores de 

Melhorias
O programa-piloto servirá para testar o modelo e auxiliará a Copel em casos de contingência. Diante de 

um eventual problema na linha, a companhia poderá isolar o sistema e manter boa parte dos consumidores do 
local abastecidos enquanto repara o ponto danificado.

Nesse caso, a inovação terá reflexo direto na melhoria do indicador DEC (Duração Equivalente de Interrupção 
por Unidade Consumidora), que diz respeito à quantidade de tempo que um cliente ou um grupo permanecem 
sem energia. Outra melhoria é a possibilidade de adiamento de investimentos de médio prazo.

“É um movimento mundial e inevitável para melhoria da distribuição. Queremos garantir que esses geradores 
tenham acesso à distribuição e mantenham seus processos quando houver algum tipo de problema na rede. 
Essa é uma ferramenta decisiva para melhorar a qualidade no fornecimento de energia da Copel”, afirmou Júlio 
Omori, superintendente de Smart Grid e Projetos Especiais da companhia.

“Essas microrredes criam pequenas ilhas constituídas por oásis de conexões perfeitas. Na geração distri-
buída são 2 mil pedidos por mês na Copel, em média. Queremos, agora, utilizar essa energia e esse potencial”.

A maior parte da energia da Copel é adquirida em leilões, sistema invariavelmente mais barato, mas que, ao mesmo 
tempo, pode ter sido gerada no Norte e no Nordeste, mais sujeita a intempéries no caminho. Esse programa-piloto é 
uma maneira alternativa de composição do sistema elétrico estadual e que está ligado a outros projetos da companhia, 
como o Paraná Trifásico e o Rede Elétrica Inteligente. É um passo fundamental rumo à era das redes hiperconectadas.

Quem pode e como participar
A chamada vai abranger 

“acessantes” que geram de 1 
a 30 MW (potência capaz de 
atender 100 mil consumido-
res), sem restrição da fonte 
geradora, com custo máximo 
de venda de R$ 311/MWh.

Os proponentes terão de dar 
garantias de sustento da sua 
microrrede e controle sobre a 
potência por, pelo menos, 
cinco horas ininterruptas. Esse 
critério foi estabelecido com 
base no tempo médio de aten-
dimento da Copel na troca de 
um poste, por exemplo.

A autorização da Aneel 
para a chamada pública é 
denominada sandbox regu-
latório - espécie de ambiente 
de teste, conhecido como 
“caixa de proteção” regula-
tória. Nessa regra, a duração 
e as condições são previa-
mente delimitadas para que 
os agentes do setor possam 
pôr em prática as inovações.

energia a partir de cavaco de 
madeira, cana-de-açúcar, ou 
biogás com os dejetos de suí-
nos. É mais uma fonte de renda 
e de oportunidade para os nos-
sos produtores”, disse o gover-
nador Carlos Massa Ratinho 
Junior. “A ideia é fortalecer o 
campo, a produção de alimen-
tos, colaborando ainda mais 
com as cooperativas. Com essa 
chamada e aplicação de recur-
sos em energia, estamos pro-
movendo uma transformação 
nessas propriedades, possibili-
tando segurança para os novos 
investimentos”.

Os autogeradores que cons-
tituirão as microrredes pode-
rão vender a energia gerada 
para a Copel e, com isso, abas-
tecer um grupo de consumi-
dores próximos. Eles também 
deverão estar inseridos em 
uma das 32 macrorregiões lis-
tadas no Estado. A companhia 
ficará responsável pelo con-
trole e pela segurança da ope-
ração. A chamada ficará aberta 
até 16 de fevereiro.

“O Paraná Trifásico dá esta-
bilidade para a energia. O Rede 
Elétrica Inteligente garante que, 
em eventual queda, a rede volte 
com rapidez, em um sistema 

totalmente interligado. E agora 
vamos integrar também as 
microrredes, estimulando o pro-
prietário a produzir energia para 
a sua comunidade. É uma visão 
de longo prazo”, disse o presi-
dente da Copel, Daniel Pimen-
tel Slaviero. “A Copel quer ter a 
melhor energia, com a rede mais 
segura e moderna do País”.

QUALIDADE
Na prática, o programa 

terá repercussão direta na 

qualidade do serviço pres-
tado pela Copel por causa da 
redução das perdas e da otimi-
zação do sistema (controle de 
tensão e perdas), sinergia com 
os outros projetos do braço de 
Distribuição, integração com 
a central de controle e viabi-
lidade de mais negócios de 
geração distribuída porque o 
preço de venda será competi-
tivo. É um incentivo à inovação 
e integração tecnológica.

“Uma rede normal tem 

O público-alvo do programa 
é formado por uma gama de 
produtores independentes 
de energia de baixa e média 
potência e também centrais 
geradoras hidrelétricas (CGHs), 
pequenas centras hidrelétricas 
(PCHs) e centrais geradoras 
térmicas (CGTs), entre outras.

Os produtores deverão 
estar localizados em uma das 
32 macrorregiões estabeleci-
das na chamada. Elas são for-
madas por conjuntos elétricos 
estabelecidos pela Aneel, com 
uma ou mais cidades. Segundo 
a Copel, o projeto atinge cerca 
de 100 municípios.

As macrorregiões são Almi-
rante Tamandaré, Alto Paraná, 
Arapoti,  Barboza Ferraz, 
Campo do Assobio, Canteiro 
Segredo, Cascavel, Castro, 
Clevelândia, Colombo, Distrito 
Industrial de Telêmaco Borba, 
Figueira, Governador Parigot 
de Souza, Guaraituba, Igapó, 

Jaguariaíva, Lapa, Marialva, 
Morretes, Passo do Iguaçu, 
Piraquara, Pitanga, Ponta 
Grossa Norte, Ponta Grossa 
Sul, Pontal do Sul, Quatro 
Barras, Rio Branco do Sul, 
Sabará, Salto do Meio, Tafisa, 
Tunas e União da Vitória.

O Paraná é fértil na produção 

de energia por causa do poten-
cial de suas águas. Segundo 
dados da Aneel, há 32 PCHs e 
69 CCHs em operação no Estado, 
que somam 404 Megawatts 
(MW) de potência instalada, 
9,47% do total do País.

A Secretaria do Desenvolvi-
mento Sustentável e Turismo 

trabalha com um horizonte 
de 1.100 novos empreen-
dimentos de geração de 
energia no Estado nos pró-
ximos anos, incluindo CGHs, 
PCHs, Usinas Hidrelétricas, 
Termoelétricas, Usinas Eóli-
cas, Usinas Fotovoltaicas e 
Microgeração.

produção, transmissão para 
a subestação e distribuição 
para o consumidor final. A 
novidade da microrrede é iso-
lar uma região enquanto se 
corrige um eventual defeito. 
Continuaremos transmitindo 
energia mesmo com a queda 
na fonte principal e otimiza-
remos todo o sistema, que 
será mais robusto e mais 
fo r te”,  a f i r m o u  M a x i m i -
liano Orfali,  diretor-geral 
da Copel Distribuição.

GERALDO BUBNIAK/AEN

Governador Ratinho Junior: “A ideia é fortalecer o campo, a produção de alimentos”
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Programa visa 
interromper as 
quedas de energia, 
frequentes nas 
zonas rurais

Palotina - O programa 
Paraná Trifásico alcançou 2,5 
mil quilômetros de novas redes 
de energia elétrica no Estado. 
É como se a substituição das 
linhas monofásicas tivesse sido 
implementada ao longo do tre-
cho entre Paranaguá e Foz do 
Iguaçu três vezes, e mais uma 
vez entre Guarapuava e Curitiba. 

A inauguração oficial desse 
primeiro trecho, que representa 
10% do programa de 25 mil qui-
lômetros projetados até 2025, 
ocorreu nessa quarta-feira (18) 
na sede da C.Vale, em Palotina.

O investimento total da 
Copel apenas em 2020 ultra-
passará R$ 235 milhões, supe-
rior ao montante planejado ini-
cialmente para este ano, de R$ 
210 milhões. A nova rede trifá-
sica está pulverizada por todo o 
Estado e as obras estão gerando 
cerca de mil empregos diretos e 

Paraná Trifásico atinge 2,5 mil km
indiretos no Paraná.

Segundo o governador Carlos 
Massa Ratinho Junior, o programa 
atende duas prioridades da gestão: 
interromper as quedas de energia, 
mais frequentes nas zonas rurais, 
e promover redes elétricas de 
qualidade para produtores que 
planejam aumentar os investimen-
tos nos próximos anos.

“Implantamos 2,5 mil quilô-
metros. É o maior programa do 
País, com projeto de construir 25 
mil quilômetros de linhas. É uma 
modernização que atende a área 
rural, colaborando com as coo-
perativas e os produtores rurais”, 
disse o governador. “Tínhamos 
que modernizar aquilo que foi 
feito no passado. O Paraná Trifá-
sico é o Clic Rural dos anos 1980. 
Estamos preparando o Paraná 
para os próximos 30 anos”.

Na prática, toda a espinha 
dorsal da rede de distribuição 
no campo está sendo trifaseada, 
substituindo a tecnologia mono-
fásica da primeira grande revo-
lução elétrica no interior. Além 
de garantir energia de mais qua-
lidade e com maior segurança, o 
programa proporciona o acesso 
do produtor rural à rede trifásica 

Modernização para a agropecuária
A expectativa do governo do Estado é de que o programa seja uma grande plataforma de transformação e incentivo à 

industrialização para regiões produtoras do agronegócio. Culturas que dependem da energia elétrica intensiva para a sua pro-
dução terão grande benefício, entre elas leite e derivados, suinocultura, avicultura, piscicultura e fumo, por exemplo, além de 
atividades como os poços artesianos. O Paraná é líder nacional em algumas delas, como avicultura e piscicultura.

“É um momento importante de potencializar aquilo que é bom para o Paraná. Eu sou do tempo de cabo de enxada 
em que se tinha um bico de luz. Os tempos evoluíram, as ferramentas se modernizaram. Passávamos vergonha no 
mundo tendo que explicar a morte de animais nas granjas por estresse térmico. A rede monofásica já não suporta a 
tecnologia do campo. Por isso a decisão de fazer esse investimento, que vai, inclusive, baratear o acesso do produtor 
ao trifásico”, disse o secretário estadual da Agricultura e Abastecimento, Norberto Ortigara. “É uma revolução!”

Esse investimento em energia é parte de um programa maior do Estado que envolve, ainda, modernização da infraes-
trutura nas malhas rodoviária e férrea, ao status sanitário de área livre de febre aftosa sem vacinação e ao Descomplica 
Rural, programa idealizado para facilitar o acesso às licenças necessárias para produção rural.

“Energia dá segurança para os cooperados e para as cooperativas. O grande problema é ter perda de energia com os 
sistemas automatizados e as áreas climatizadas. Energia segura estimula os produtores e as agroindústrias a investirem 
cada vez mais”, disse Alfredo Lang, presidente da C.Vale. “A agroindustrialização é a grande alternativa para gerar renda 
para o homem do campo, empregos e tributos para o País”.

Como parte desse projeto, ele citou o investimento de R$ 500 milhões em uma nova esmagadora de soja, capaz 
de processar 15 milhões de sacas do grão por ano. A C.Vale gera mais de 11 mil empregos e faturou R$ 11 bilhões 
em 2020. A expectativa para as próximas três décadas é atingir a marca de 45 milhões de sacas de soja processadas 
por ano, 3 milhões de animais abatidos por dia em todas as cadeias (frango, suíno e peixe) e 30 mil funcionários.

a um custo muito inferior ao que 
hoje é pago. A Copel vai inves-
tir R$ 2,1 bilhões para alcançar 
todos os cantos do Paraná.

“A Copel é dos paranaenses, 
por isso esses investimentos 
bilionários estão acontecendo 
no Estado. Há muito prejuízo 
na produção rural com as que-
das de energia. Temos muito 
a melhorar, mas esse primeiro 
pacote é a prova de que estamos 
no caminho certo”, disse Daniel 
Pimentel Slaviero, presidente 

Passo a passo do programa
O programa retira os postes antigos do meio das plantações e coloca postes 

novos nas estradas rurais, o que facilita o acesso dos técnicos, e disponibiliza 
cabos mais resistentes contra as intempéries. Os postes estão sendo enterrados 
cerca de 1,80 metro para dentro da terra, o que renova a resistência contra 
ventos fortes. Alguns deles têm para-raios.

As novas linhas têm conexões inteligentes com a central de monitoramento 
da rede, chamados de religadores automáticos. Esses aparelhos têm capacidade 
para identificar problemas e “abrem temporariamente” para passagens de eventuais 
curtos para evitar desligamentos, e religam a energia sem precisar de interferência 
humana. Os equipamentos podem ser acionados remotamente pelo novo Centro 
de Operação da Copel em Curitiba.

Além de garantir energia de mais qualidade e com maior segurança, o 
investimento da estatal vai proporcionar o acesso do produtor rural à rede 
trifásica a um custo muito inferior. Além disso, equipamentos com motores 
trifásicos normalmente são mais eficientes, baratos e têm uma taxa de falha 
menor. As redes elétricas trifásicas também favorecem quem pretende ser 
produtor de energia elétrica na sua propriedade, pois a rede monofásica limita 
essa possibilidade.

Áreas abrangidas na primeira fase
Foram concluídos 569 quilômetros no centro-sul (R$ 62,3 milhões); 571 km no leste, que compreende Curitiba, 

Região Metropolitana e Litoral (R$ 64,4 milhões); 449 km no noroeste (R$ 35,7 milhões); 397 km no norte (R$ 
32,8 milhões); e 514 km no oeste/sudoeste (R$ 39,9 milhões).

Outros 3.446 quilômetros foram contratados e já estão em execução. São 830 km no Centro-Sul; 755 km no 
Leste; 611 km no Noroeste; 523 km no Norte; e 725 km no Oeste/Sudoeste. E ainda há 5.536 quilômetros já com 
o traçado projetado. Pela programação original, serão implementados mais 3 mil quilômetros em 2021, outros 4,5 
mil km em 2022 e 5 mil em cada ano entre 2023 e 2025. O programa precisou ser escalonado até 2025 porque 
não havia disponibilidade de insumos suficientes para instalação a curto prazo dos equipamentos e do cabeamento.

“O Paraná Trifásico é o principal projeto em termos de investimento. O primeiro ano é mais difícil por causa 
da logística, dos fornecedores, da inclusão de novas tecnologias no sistema. Mas o saldo é muito positivo, reper-
cutindo na robustez da rede elétrica em todo o Estado”, destacou Júlio Omori, superintendente de Smart Grid e 
Projetos Especiais da companhia.

da Copel. “A Copel quer ter a 
melhor energia, com a rede mais 
segura e moderna do País”.

As redes isoladas atuais sofrem 
mais com as quedas de energia. 
Com o trifaseamento, haverá 
interligação entre essas redes e a 
criação do efeito redundância no 
fornecimento. Ou seja, redes que 
hoje estão próximas, porém não 
se “conversam”, passarão a ser 
interligadas. Assim, se acabar a 
energia em uma ponta, a outra 
garante o abastecimento. E, em 

caso de desligamentos, os produto-
res rurais terão o restabelecimento 
da energia mais rápido.

Com o programa, a Copel 
melhora a qualidade no forneci-
mento de energia para o campo, 
renova seus ativos e garante mais 
segurança aos seus funcionários e 
à população. Os novos cabos com 
capa protetora isolante têm nível 
de resistência reforçada quando 
atingidos por galhos de árvores 
ou outros objetos. Os antigos 
cabos eram “nus”. 

Outros 3,4 mil km já estão em execução COPEL
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.045,00
(R$ 114,95) e  R$ 6.101,06 (R$ 671,12), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.0459,00 (R$ 209) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.101,06  (R$ 671,12) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.101,06 (R$ 671,12). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.101,06. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.045,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.045,00
(R$ 209,00) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21), por carnê.

Índice em % AGO SET ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,64 0,86 2,22 3,92
IGP-M (FGV) 4,34 3,23 18,10 20,93
IGP-DI (FGV) 3,30 3,68 19,02 22,12

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,1302 1,1794 1,2093
IGP-DI (FGV) 1,1523 1,1844 1,2212
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 2,0%  | TJLP: 4,55%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2020: 5ª parcela
do IR 2020 ven ce  em 30/10, com juros Selic de 1,51%

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

16/10 a 16/11 0,5000 0,1159 0,0000
17/10 a 17/11 0,5000 0,1159 0,0000
18/10 a 18/11 0,5000 0,1159 0,0000
19/10 a 19/11 0,5000 0,1159 0,0000
20/10 a 20/11 0,5000 0,1159 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,17% 23,65 
Vale ON -1,16% 66,19 
ItauUnibanco PN -2,17% 28,85 
Bradesco PN -2,60% 24,74 
Cogna ON +5,75% 5,15 
Ambev ON -3,88% 14,86

IBOVESPA: -1,05% 106.119 pontos

Iene 103,71
Libra est. 0,75
Euro 0,84
Peso arg. 80,17

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,1% 5,3360 5,3370 -7,0%

PTAX  (BC) -1,9% 5,2926 5,2932 -8,3%

PARALELO +0,4% 5,2000 5,5900 -7,1%

TURISMO +0,4% 5,2000 5,5700 -7,2%

EURO -1,9% 6,2850 6,2867 -6,5%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 1.646,68 1.678,69 1,94 5,34 5,75
Norte 1.680,44 1.709,38 1,72 7,05 7,21
Oeste 1.685,93 1.715,92 1,78 6,80 7,82

DÓLAR 18/11

Iene R$ 0,0511
Libra est. R$ 7,04
Peso arg. R$ 0,07
R$1: 1.326,79 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 18/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

II R$ 1383,80 
II R$ 1436,60 

III R$ 1487,20 
IV R$ 1599,40

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/20 a dez/20)

AGO SET OUT
TJLP (%) 4,91 4,91 4,55
Sal. mínimo 1.045,00 1.045,00 1.045,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/21 1.175,75 6,00 11,9%
FARELO dez/20 394,90 -0,90 9,1%
MILHO dez/20 425,75 5,50 5,9%
TRIGO dez/20 597,75 2,50 -4,4%

SOJA 148,60 -0,2% 3,5% 148,50
MILHO 68,27 0,1% 15,4% 68,50
TRIGO 76,58 0,0% 11,2% 77,00
BOI GORDO 279,31 0,7% 15,2% 275,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 18/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 18/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 18/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 170,00 -0,6% 8,3%
SOJA Paranaguá 165,00 2,5% 4,4%
MILHO Cascavel 75,00 -1,3% 21,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.045,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.045,01 e R$ 2.089,60 9%
Taxa entre R$ 2.089,61 e R$ 3.134,40 12%
Taxa entre R$ 3.134,41 e R$ 6.101,06 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/11 físicas 17/11,domésticos 6/11

Senado aprova auxílio de R$ 4 bi 
a empresas de transporte público

Brasília - O Senado apro-
vou ontem (18) o Projeto de Lei 
3364/2020, que prevê o repasse de 
R$ 4 bilhões a estados, ao Distrito 
Federal e aos municípios com mais 
de 200 mil habitantes para garan-
tir o serviço de transporte público 
coletivo de passageiros em razão da 
pandemia de covid-19. A matéria já 
havia passado pela Câmara e agora 
segue para sanção presidencial.

O texto prevê que, além das 
empresas privadas, os recur-
sos poderão ser destinados às 

empresas públicas ou de econo-
mia mista que realizem o serviço 
de transporte, como empresas 
de metrô. Os recursos da medida 
são oriundos do Fundo das Reser-
vas Monetárias (FRM), extinto por 
meio de uma medida provisória 
sancionada em junho pelo presi-
dente Jair Bolsonaro.

“Não há dúvidas de que o trans-
porte público coletivo de passagei-
ros nas grandes cidades sofreu for-
tes impactos econômicos com a 
pandemia do covid-19”, destacou 

o relator do projeto no Senado, 
Eduardo Gomes (MDB-TO). 

De acordo com a Associação 
Nacional de Empresas de Trans-
porte, houve uma redução de 
80% no número de passageiros. 
A estimativa é que mais de 32 
milhões de pessoas tenham dei-
xado de usar transporte público, 
seja por terem ficado desempre-
gadas, seja por questões sanitá-
rias, seja por outros motivos.

“Para manter a susten-
tabilidade operacional, as 

transportadoras se viram obriga-
das a promover reduções na frota 
de veículos e diminuir o número 
de colaboradores”, acrescentou o 
relator. Segundo ele, o projeto é 
importante para evitar o aumento 
de tarifas pelas empresas, que 
poderiam lançar mão desse 

recurso para repor suas perdas.
O projeto determina que 

os recursos serão liberados 
mediante condições estabele-
cidas em termo de adesão. Os 
entes federados que receberem 
recursos ficarão proibidos de 
aumentar as tarifas do serviço.

Argentina aprova 
imposto sobre riqueza

Buenos Aires - A Câmara 
dos Deputados da Argentina 
aprovou na madrugada dessa 
quarta-feira (18) o “Aporte 
Extraordinário a Grandes Fortu-
nas”, conhecido no país como 
o projeto do imposto sobre a 
riqueza, impulsionado pelo 
deputado Máximo Kirchner, 
filho da vice-presidente do 
país, Cristina Kirchner.

Os argentinos que pos-
suem patrimônio maior do 
que 200 milhões de pesos (US$ 
2,5 milhões) terão que pagar 
uma alíquota única, de caráter 

Bolsa cai e dólar sobe 
com avanço da covid

São Paulo - O avanço desgo-
vernado da covid-19 nos Esta-
dos Unidos segurou os ganhos 
do mercado acionário de Nova 
York nessa quarta-feira (18), que 
deixou de lado o otimismo em 
relação ao desenvolvimento de 
uma vacina para o vírus. Com 
isso, a Bolsa de Valores de São 
Paulo, a B3, acabou por reali-
zar lucros e fechou em queda 
de 1,05%, aos 106.119,09 pon-
tos. No câmbio, o real foi menos 
afetado, mas ainda assim o 
dólar encerrou com leve alta de 
0,13%, a R$ 5,3376.

Há duas semanas, os Esta-
dos Unidos confirmam mais de 
100 mil casos da doença todos 
os dias. Na Califórnia, o estado 
mais populoso, o volume 
de diagnósticos dobrou em 
apenas dez dias. Segundo a 
imprensa americana, o gover-
nador californiano, Gavin 
Newson, estuda impor novas 
restrições a interações sociais 
para conter a disseminação do 
vírus. No fim do dia, a cidade 
de Nova York anunciou um 
novo fechamento de escolas 
devido à pandemia.

progressivo, que varia de 2% a 
3,5% de seu bens - quanto maior 
o patrimônio, maior a alíquota. 
Se a pessoa tiver bens no exte-
rior, a alíquota cresce 50%, 
mas, se ela decidir repatriar 
ao menos 30% de seus bens, 
essa diferença não se aplicará.

O governo de Alberto Fer-
nández estima que cerca de 10 
mil pessoas teriam que pagar a 
contribuição, mas especialistas 
acreditem que o número de afe-
tados seja muito maior. Com isso, 
espera-se arrecadar 300 bilhões 
de pesos (US$ 3,7 bilhões).



Palavras cruzadas
Aposte no trabalho em equipe, pois, sua capa-
cidade de liderança é enorme e perfeita para 
estimular favoravelmente os seus parceiros e 
colegas a colaborarem com você. Aproveite essa 
energia positiva para incrementar ainda mais o 
seu campo profissional.

Fique firme em seus propósitos para alcançar os 
seus objetivos. A Lua em conjunção com Saturno 
o ajudará a implantar processos construtivos 
para o seu futuro. Confie no seu taco! Plutão 
também manda boas energias para você delinear 
novas estratégias e alcançar as suas metas.

Você conseguirá finalmente obter algum 
êxito de seu esforço pessoal. O planeta do 
amor instala um ranço no ar e provoca em 
seu íntimo uma sensação de decepção. Você 
deve buscar alternativas para incrementar 
ainda mais os lucros de sua atividade. 

No campo profissional, aproveite para investir 
parte do seu tempo para incentivar os seus 
parceiros e colegas a colaborar com você na 
elaboração de novos projetos de forma a que 
eles se realizem positivamente em um breve 
tempo. A positividade do campo astral tornará 
o seu dia agradável e ele irá transcorrer sem 
grandes percalços.

Você poderá concluir bons negócios, que devem 
render um lucro razoável e suficiente para equi-
librar o seu orçamento e ainda pensar em novos 
investimentos. Sua saúde, por outro lado, requer 
um pouco mais de sua atenção, por isso, não se 
sobrecarregue de tarefas.

Aproveite esse momento e analise novamente os 
seus planos para perceber se existem eventuais 
falhas e assim possa corrigi-las o quanto antes. 
Com os novos objetivos em mente, devidamente 
revisados, você irá bem mais longe e alcançará 
metas mais concretas.

Hoje o astro-rei nos presenteia com um match delícia 
com a Lua e também com Saturno, que segue o baile 
nos últimos graus de Capricórnio. Essa é uma configu-
ração muito poderosa que anuncia grandes mudanças 
energéticas no céu. Dependendo de sua capacidade de 
endereçar adequadamente essas energias, poderá iniciar 
um período de grande reestruturação na sua vida.

Se você estiver pensando mudar de emprego ou ainda 
desejar modificar os rumos de sua vida profissional, a 
hora é agora: canalize a energia que o céu preparou no 
dia de hoje para realizar o seu desejo! O Sol se aproxima 
do seu signo e já despeja influências nos primeiros graus, 
em breve os humilhados serão exaltados. 

Aproveite esse momento ímpar para fazer uma análise 
profunda de seus sentimentos: saiba fazer as escolhas 
certas para realizar seus sonhos. Falando em sonhos, 
compartilhe os seus sonhos com as pessoas de quem 
gosta e em quem confia. Elas darão o apoio e o incen-
tivo necessário para você ir ainda mais longe. Confie.

Hoje o dia é perfeito para a conclusão de bons negó-
cios, fechamento de acordos, assinatura de contratos 
e firmamento de boas parcerias. Saturno e Júpiter 
ingressarão em seu signo e certamente permitirão 
que você colha os frutos de seu empenho pessoal. Aí, 
minha filha, não adianta dizer que está colhendo frutos 
da horta errada, porque não foi isso que você plantou!

Equilíbrio será muito necessário no dia de hoje porque 
outras configurações astrológicas que continuam con-
centradas no signo de Capricórnio, indicando a possi-
bilidade de mais obstáculos e desafios, especialmente 
no campo profissional e social. Na vida profissional, 
lembre-se também de expor suas ideias para motivar 
os seus parceiros a contribuir com valiosas sugestões: 
afinal, muitas cabeças raciocinam melhor do que uma só!

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos em 19 de Novembro são do signo de Escorpião com a personalidade de Sagitário. São 
expansivos, progressistas, francos, leais e positivos, otimistas, confiantes e donos de si. Preferem 
mandar e dirigir a receber ordens ou serem pressionados. Gostam de ler, de aprender, de experimen-
tar e enriquecer seus conhecimentos. Mas também de se imporem e de se sobressaírem, liderar e 
comandar. Podem exagerar e se excederem em autoridade e franqueza. Muitas vezes magoam os 
outros sem querer. Mas, se precisar pedem desculpas.Seu número principal, do dia do nascimento é 
o 27, formado de 2, Lua e de 7, Netuno. Juntos eles formam o 9, de Marte, que lhes confere grande 
combatividade, espírito de luta, confiança em si, otimismo e positividade.

Horóscopo nascido em 19 de novembro
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Hoje você terá que enfrentar um grande obstáculo.
Mas não desanime, não, meus consagrados! Júpi-
ter e Saturno se preparam para entrar em Aquário e 
incentivam a elaboração de novos projetos, desti-
nados à reconstrução de um objetivo econômico 
e social, e que necessitam de grande colaboração 
entre parceiros para dar bons resultados.
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"Tal pai,
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de espe-
táculo de

balé
A segun-
da nota

na escala
musical

Quantida-
de mortal
de drogas

Trama
central
(Lit.)

Vogais 
de "bala"

Local 
de atua-
ção do
surfista

Organi-
zador de
leilões

Transporte
fluvial

Pessoas;
povo

Grito de
feras
Acen-
tuado

Conges-
tionar

(trânsito) 
Tornada
líquida

Apoio (na
parede)

Tirana
(p. ext.)

Cópias de
contratos

Corda pa-
ra roupas
Dez vezes

cem

Prorroga
(a data) 
Apenas;
somente

Máquina 
de portos

Sílaba
de "ciclo"

Período de
24 horas

Sidney (?),
cantor

Espécie 
de formiga
1.002, em
romanos

Adorado;
venerado
(?)-estar:
conforto

Aquele que
sustenta 
a família

(fig.)

Empre-
gado da

alfândega
(pl.)

Gordura 
do leite

(?) Barbo-
sa, escritor

Metal de
bandejas

Maurício
(?), ator 

Parte cortante de ins-
trumento do barbeiro

Rede local
(Inform.)
Culpe;

incrimine

Louco, 
em inglês

Encontrar
(?) Bran-

co, a capi-
tal do Acre

3/air. 4/rebu. 6/caruru — isenta — rótulo.
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E I
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N A D A D E I R A
A S P E R O X I V

I S I N C E R O
N O D O A I R

D O R E S A R A
A B U P A P A

A D M I S S I V E L
I O G A C E N I
S L P E R A
T O U C A M S T
A P P

O S T E O
E N

C A R A C O L A R
I C E O L H A R

P A O L L A A S S
E

Órgão
locomo-
tor dos
peixes

Recipiente
para materi-
al plástico
reciclável

Desagra-
dável ao
toque das

mãos

14, em 
algarismos
romanos

Franco;
verda-
deiro

O ponto
mais alto

Somente;
unica-
mente

(?) Babá,
herói de

conto
árabe

As duas
primeiras
letras do
alfabeto

Habita-
ção do

esquimó

Que se
pode

aceitar

Técnica
oriental
de medi-

tação

Parte alta
do castelo

(pl.)

Acessório
para
nadar

Cachear
(cabelo)

Ácido da
aspirina

Contem-
plar 

Cozinhe
no forno 

Gelo, em
inglês

(?) Olivei-
ra, atriz

A partir de

Tipo de formação
escolar facilitada

pela internet

Iodo
(símbolo)
Marca de

sujeira

Bife a
(?): filé

crocante

É coberto
pelo xale
Que não

tem brilho

Luminária
de ruas
Religião
(abrev.)

Luta pela 
terra (sigla)
Sílaba de

"toldo"

Fruto da
pereira

Anexo da
cozinha

Rogério (?),
 técnico (fut.)
Festa judai-
ca e cristã

Utiliza 

Fica
curado

Benefício
a alguém

Achar
graça

Cotidiano

Proprie-
tárias

O Sumo
Pontífice

3/ice. 4/doré. 5/ápice — favor. 6/áspero.

As propriedades místicas do chá de hibisco
Normalmente as pessoas procuram o chá 

de hibisco pelas suas propriedades medici-
nais emagrecedoras, mas você sabia que essa 
planta possui também inúmeras proprieda-
des místicas? O hibisco, além de trazer bene-
fícios à sua saúde física, beneficia também a 
sua vida emocional e espiritual.

O chá de hibisco tem propriedades 
energéticas para:

• Aumentar o amor tanto em homens 
quanto em mulheres. Essa função é mais 
bem aproveitada quando se toma um 
banho com infusão da planta;

•  São uti l izadas para remover 

obstruções do chakra básico;
• Aumenta a concentração para a 

meditação;
• Excelente para a clarividência, é 

muito utilizado em banhos para quebra 
de feitiços e magias;

• Tem importância similar à flor de lótus 
em cerimônias sagradas, ajudando a puri-
ficar o coração, a mente e a alma;

• Ajuda a eliminar o excesso de consu-
mismo material, induz ao desapego;

• Ajuda a ser realista, ter os pés no chão;
• Ajuda a eliminar vícios, especial-

mente o tabagismo;

• Como uma flor ligada ao amor, a Deusa 
Vênus e a libido, é uma planta que traz o 
equilíbrio para as relações, evitando amo-
res doentios e exagerados. 

Essas opções podem ser utilizadas através 
de banhos, chás e também defumações. Além 
das propriedades místicas, o chá de hibisco 
pode ser utilizado para auxiliar no tratamento 
de diversos problemas de saúde. 

O hibisco é bom para: ajuda a emagre-
cer, melhora o trânsito intestinal, combate 
doenças do fígado e desintoxica, alivia cóli-
cas menstruais, combate gripes e resfriados, 
regula os níveis de colesterol - HDL e LDL-, 

alivia a dor de estômago, regula a pressão 
arterial e retarda o envelhecimento. 

Além do chá, outras partes da planta 
podem ser usadas   para fazer geleias, sopas 
e molhos, sendo, por isso, uma forma muito 
versátil de melhorar a saúde.

Quem não deve usar: o hibisco está 
contraindicado para pessoas com pressão 
baixa, durante a gravidez ou amamentação, 
períodos de TPM e mulheres que estejam 
tentando engravidar, pois altera a produ-
ção de hormônios e pode, em alguns casos, 
dificultar a gravidez.

Fonte: Tua Saúde e Terapia das Almas
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Cascavel - Enquanto a FPFS 
não define como vai ficar a 
segunda fase da Série Ouro por 
conta do imbróglio envolvendo 
as equipes suspensas, a Liga 
Paraná segue desenvolvendo 
seu campeonato e entra da 
reta final da definição de vagas 
para a próxima fase. 

Na noite de terça-feira, o 
Toledo foi derrotado pelo Mar-
reco, por 8 a 2, e segue como o 
time de pior campanha, com 
100% de derrotas.

Hoje, o Siqueira Campos 
recebe o Marreco. No sábado, o 
time de Francisco Beltrão volta 
a jogar contra o Campo Mourão, 
que encerra a fase da segunda-
-feira contra o São Miguel.

No Grupo A, o Marechal já 
está classificado. Chopinzinho, 
Palmas, Maringá e Marreco 
aguardam o fim da fase para 
saber quem passa, já que três 

Tá bonito!
Ao que tudo indica, temos uma seleção que joga um jogo de 

cada vez e de acordo com o adversário que está na frente. É a 
sensação que fica dos dois últimos jogos pelas Eliminatórias. 

Fez para o gasto diante da retrancada Venezuela, criando o 
que pôde ser criado e tendo ótimo aproveitamento percen-
tual em finalizações, assim como foi cirúrgica diante uma 

seleção que tentou propor o jogo e deixou o espaço neces-
sário para a seleção criar.

E, convenhamos, deixar espaço para esses jogadores que 
são destaques nos times em que jogaram mundo afora é 

pedir para, no mínimo, tomar um sufoco. 
O Uruguai arriscou, e perdeu.

Os números sob o comando de Tite impressionam. São 20 jogos 
consecutivos sem derrota. Poucos gols sofridos, vários marcados.
Mais que isso, a nova safra está correspondendo. Não sentiu 

o peso da amarelinha.
Vai classificar para a Copa? Claro! Nunca ficamos fora.

E tem outro detalhe que está chamando a atenção.
Já perceberam como as declarações dos jogadores estão mais car-
regadas de sentimento por estar na seleção? Como os jogadores 
estão mais engajados com as coisas que acontecem por aqui?

Só pra citar alguns exemplos: Galhardo chorou ao receber a 
convocação dentro do avião em que estava a delegação do 

Inter e desceu correndo para se apresentar.
Richarlisson fez gol e mandou recado para as autori-

dades no Amapá que não conseguem fornecer energia 
elétrica para a população.

Ar thur também marcou e falou com emoção do primeiro 
gol com a camisa.

Parece que estamos no caminho certo. 

Difícil
Não bastou a derrota para a 
seleção brasileira, em casa, 
que deixou o Uruguai na 
rabeira da zona de classifica-
ção para a Copa, a Celeste 
Olímpica ainda tem que se 
cuidar com o aparecimento 
dos casos de covid-19. Pelo 
menos sete integrantes da 
seleção foram diagnostica-
dos com a doença, entre 
eles, cinco membros da 
comissão técnica. Luis 
Suarez, testado positivo 
antes do jogo contra o Brasil, 
voltou a testar e fica fora 
do jogo do Atlético de Madri 
contra o Barcelona.

Mais dois
Dez jogos e nenhuma vitória. 
Time na lanterna do Brasilei-
rão. A receita para a demis-
são de mais um técnico no 
futebol brasileiro. Enderson 
Moreira foi demitido do 
Goiás na noite de terça-feira. 
Antes, o time goiano já havia 
demitido Ney Franco e Thiago 
Larghi. Agora, o técnico 
do time sub-20, Augusto 
Cesar, será “promovido”. 
Na Série B, a situação não 
é diferente. Com 12 jogos, 
uma vitória e a lanterna na 
mão, Gilson Kleina deixou 
o Náutico.

Que fase!
Desde que fez uma pedalada 
de mais de 600km para ser 
apresentado no Fluminense, 
o atacante Fred não está 
tendo vida fácil. Além de não 

balançar as redes como anti-
gamente, o jogador já passou 
por covid-19 e, agora, sofreu 
um entorse no tornozelo que 
deve tirá-lo da partida contra 
o Internacional, no próximo 
domingo.

Não abalou
Se fosse Tite, a casa já teria 
caído. Mas aconteceu com 
Joachim Löw, técnico da 
seleção da Alemanha, que 
tomou 6 a 0 da Espanha em 
jogo da Liga das Nações. 
A imprensa alemã chamou 
o jogo de “Massacre de 
Sevilha”, mas a CBF deles, 
a DFB, tratou de garantir o 
técnico no comando. Löw 
está completando 14 anos 
no comando da seleção e 
é apontado como o grande 
responsável pela mudança de 
fundamentos que levaram o 
país ao título mundial.

Cancelou
Uma série de atos da presi-
dência da Federação Para-
naense de Futebol publicados 
no início da semana con-
firmou o cancelamento de 
diversas competições das 
categorias de base, Estadual 
Feminino e Taça Paraná em 
2020, tudo por conta da pan-
demia. Logo que o coronaví-
rus chegou por aqui, a FPF 
já havia emitido comunica-
dos de adiamento. Agora, 
o cancelamento deixa o 
ano de 2020 apenas com 
campeões estaduais no 
futebol profissional.

Promessa de jogo sem gols
Rio de Janeiro - As duas 

equipes que menos finalizam 
no Campeonato Brasileiro 
se enfrentam na noite desta 
quinta-feira. Se depender das 
estatísticas, Vasco e Fortaleza 
podem fazer um jogo sem gols 
pela 16ª rodada.

As poucas finalizações refle-
tem, é claro, no número de 
gols. O Vasco marcou 22 em 
19 partidas, com média de 1,16 

JOGAM HOJE                                     BRASILEIRÃO
19h Vasco x  Fortaleza

                                          SÉRIE C
20h  Criciúma x  Ypiranga

FICHA TÉCNICA
Vasco x Fortaleza - 19h - São Januário

Fernando Miguel; Werley (Yago Pikachu), 
Marcelo Alves, Ricardo, Léo Matos; 
Andrey, Léo Gil, Benítez, Neto Borges; 
Cano, Talles Magno. Técnico: Sá Pinto

Felipe Alves; Tinga, Jackson, João 
Paulo, Carlinhos; Juninho, Mariano 
Vázquez, Ronald, Romarinho; David, 
Bergson (Wellington Paulista). Técnico: 
Marcelo Chamusca

times estão com nove pontos.
O Cascavel é líder abso-

luto do Grupo B. As demais 
posições também depen-
dem dos jogos que restam, 

já que o Campo Mourão pode 
pular de quarto para segundo 
lugar. Siqueira Campos e Dois 
Vizinhos aguardam para defi-
nir o G4.

Seleção garante liderança até 2021

gol por jogo. O Fortaleza tem 
índice um pouco pior: 20 gols 
em 20 jogos, e é apenas o 14º 
melhor ataque do Brasileirão.

O Vasco está pratica-
mente obrigado a vencer 
hoje para tentar fugir da 
zona do rebaixamento, mas 
não vai contar com Leandro 
Castán, Miranda, Carlinhos e 
Ribamar, que testaram posi-
tivo para a Coronavírus.

CLASSIFICAÇÃO PG J V E D GC GP SG %
1º Brasil 12 4 4 0 0 2 12 10 100
2º Argentina 10 4 3 1 0 2 6 4 83
3º Equador 9 4 3 0 1 6 13 7 75
4º Uruguai 6 4 2 0 2 7 7 0 50
5º Paraguai 6 4 1 3 0 5 6 1 50
6º Chile 4 4 1 1 2 6 6 0 33
7º Colômbia 4 4 1 1 2 11 6 -5 33
8º Venezuela 3 4 1 0 3 6 2 -4 25
9º Peru 1 4 0 1 3 10 4 -6 8
10º Bolívia 1 4 0 1 3 12 5 -7 8

COMO ESTÁ AS ELIMINATÓRIAS

Rio de Janeiro - Há pelo 
menos 50 anos, a Seleção Brasi-
leira não começava tão bem a dis-
puta das Eliminatórias da Copa do 
Mundo. Depois de derrotar o Uru-
guai por 2 a 0 na última terça (17), 
no Estádio Centenário, em Mon-
tevidéu, o Brasil chegou a quatro 

           RESULTADOS 4ª RODADA
  Uruguai  0x2  Brasil
 Venezuela  2x1  Chile
 Equador  6x1  Colômbia
 Paraguai  2x2  Bolívia
 Peru  0x2  Argentina

               PRÓXIMA RODADA 
 Colômbia  x  Brasil
 Venezuela  x  Equador
 Bolívia  x  Peru
 Argentina  x  Uruguai
 Chile  x  Paraguai

vitórias nos primeiros quatro 
jogos, igualando em pontos e 
superando nos gols marcados 
e no saldo a campanha das 
Eliminatórias para a Copa do 
Mundo de 1982.

A última vez em que o 
Brasil começou tão bem nas 

Eliminatórias foi no ano de 
1969. Naquela oportunidade, 
a Seleção venceu todos os 
seis jogos a caminho da Copa 
do Mundo de 1970, que se torna-
ria histórica pela conquista do tri-
campeonato mundial. Nas quatro 
primeiras partidas, a Canarinho 
ainda marcou 16 vezes, contra 
Colômbia, Venezuela e Paraguai.

Seleção passou bem pelo Uruguai e lidera as eliminatórias

LUCAS FIGUEIREDO/CBF

Federação propõe acordo 
A FPFS (Federação Paranaense de Futebol de Salão) propôs um acordo 

aos clubes que disputam a LFP (Liga Futsal Paraná): a entidade retira as 
punições de multa e suspensões reintegrando as equipes ao Estadual, 
desde que os árbitros da LFP sejam da Assofutsal. “Pensando na moda-
lidade, nos compromissos dos clubes com seus patrocinadores, formu-
lamos essa proposta. A condição para o chancelamento da Liga é que a 
arbitragem dela passe a ser da Assofutsal”, disse o assessor jurídico da 
FPFS, Eduardo Vargas.

Uma reunião entre os 12 times que disputam a LFP e a direção da Liga 
Paraná está marcada para esta quinta (19). O presidente Cristiano Bortolon 
disse que só depois do encontro deve se pronunciar. 

Conforme a FPFS, caso haja consenso com os clubes, a Série Ouro deve 
retornar na próxima semana. Por enquanto, o Campo Mourão se posicio-
nou a favor da proposta. O presidente do Foz, Adélio Demeterko, reitera a 
importância do acordo, “mas ainda não sei se nesses termos propostos”.

A proposta não foi vista com bons olhos pela diretoria do Cascavel. 
“Nossa competição é constitucional, então eles sabem que uma hora irão 
perder na Justiça e, por isso, querem empurrar esse acordo”, comentou 
Pedro Muffato Júnior, gerente de futsal do time e diretor-financeiro de Liga.

Futsal

Liga Paraná entra na reta final
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada
Stock Car sob pressão máxima em Goiânia

 É a última chance de garantir presença na Super Final brigando pelo título. E quem chegou até aqui em condições 
de sonhar com essa possibilidade, fez por merecer. A Stock Car realiza sábado e domingo seu penúltimo encontro 
de 2020, no Autódromo de Goiânia. Para “sobreviver” à 10ª e à 11ª, ninguém pode se dar ao luxo de pilotar menos 
que 100%. Afinal, em 14 corridas, o campeonato teve até o momento 11 vencedores. Mais do que isso: chama a 
atenção a intensidade da disputa dentro da pista: em Curitiba, na etapa anterior, a Stock Car colocou nada menos que 
21 carros dentro do mesmo segundo, em uma exibição que levou pilotos, carros e equipes ao limite. Thiago Camilo 
lidera o campeonato, com 222 pontos, seguido por Ricardo Zonta (198), Rubens Barrichello (196), Ricardo Maurício 
(193) e o até então líder Cesar Ramos, que está empatado com o tricampeão Daniel Serra (190).

Firás Fahs vai ao Brasileiro de Kart
Toniolo 

Vice-campeão paranaense 
e campeão da Copa SPR de 
Kart, os títulos conquistados 
nos últimos meses aumentaram 
a motivação de Guki Toniolo 
(DVA/Bento  Tur ismo/Hig i -
ton) para o Open do Brasileiro 
de Kart, que será disputado 
sábado no Kartódromo Speed 
Park, em Birigui, interior de 
São Paulo. Será a última com-
petição antes do Brasileiro, que 
começa no dia 7 de dezembro, 
com Toniolo já figurando entre 
os favoritos ao título.

Troféu Meninas
A CBA (Confederação Brasi-

leira de Automobilismo), enti-
dade promotora do 55º Cam-
peonato Brasileiro de Kar t/
Pro Honda, por meio de uma 
parceria com Zanoello Troféus, 
i rá real izar uma premiação 
especial para as meninas que 
participarem da competição. 
De forma inédita, o Brasileiro 
de Kart 2020 já conta com seu 
recorde histórico de pilotas 
inscritas e, desta forma, a CBA 
e a Zanoello criaram o Troféu 
Meninas No Kart.

A pandemia do coronavírus 
mudou tudo no kartismo bra-
sileiro em 2020. Pela primeira 
vez na história, o Campeonato 
Brasileiro de Kart será em 
dezembro e a preparação dos 
pilotos será totalmente alte-
rada. Com uma preparação 
diferente, o paranaense Firás 
Fahs, da equipe Cellshop/SOS 
Proteção, confirma presença 
na 55ª edição da competi-
ção, que será disputada a par-
tir do dia 7 de dezembro, no 
Kartódromo Speed Park, em 
Birigui, interior de São Paulo. 
Ele será um dos estreantes na 
categoria Júnior Menor.

A preparação de Firás Fahs, 
de Foz do Iguaçu, foi total-
mente diferente do ano pas-
sado, quando o Brasileiro foi 
disputado em Cascavel, na 
região oeste do Paraná. Firás 
transformou o kartódromo 
cascavelense em sua base, dis-
putou os campeonatos locais 
e treinou todas as semanas. 

Sanito Cruz triunfa no retorno às pistas

Neste ano, com a pandemia, 
disputou apenas três corri-
das até agora, contra dez da 
maioria de seus adversários. 
Ficando em casa, focou mais 
na parte física e treinos em 
simuladores. A parte mais 
importante está sendo nesta 
semana. Desde terça-feira ele 
está no Speed Park, preparan-
do-se para disputar o Open 
no próximo sábado. “Está 
sendo um ano difícil, a pre-
paração está sendo compli-
cada. Andamos muito pouco 
no Speed Park, que tem uma 
pista difícil e machuca muito 
as costelas. O calor também 
será um complicador. Vamos 
fazer o melhor que pudermos e 
acreditamos que teremos uma 
boa estreia na categoria Júnior 
Menor”, completa Firás Fahs. 

O  c u r i t i b a n o  S a n i t o 
Cruz Júnior (Calmix/Tai-yo 
Motel/Link Monitoramento) 
tem retorno às pistas triun-
fante. Ele estava sem com-
petir desde 2010 (em 2017 
participou de duas provas 
em Curitiba) e retornou 
neste ano, alcançando bons 
resultados na categoria 
Turismo A nos Campeonatos 
Paranaense e Metropolitano 
de Velocidade.

Na abertura do Paranaense, 
em setembro, Sanito conquis-
tou dois terceiros lugares. Já 
no último fim de semana, na 
segunda etapa, em Curitiba, 
foram duas vitórias, ambas de 
ponta a ponta, depois de largar 
na pole position. 

Foi um fim de semana 
fantástico. “Quero agrade-
cer a todos na equipe RBL 
Motorsport ,  pois conse-
guimos melhorar muito na 
segunda etapa do Paranaense 
de Velocidade. Conquistamos 
a pole position com um bom 

tempo no sábado e vencemos 
a primeira corrida da catego-
ria, depois de boa disputa 
pela liderança. No domingo, 
também tivemos bom desem-
penho e a segunda vitória 
veio mais uma vez após boa 
disputa nas primeiras voltas. 
Depois de mais de dez anos 
fora das pistas, fiz duas eta-
pas em 2017 e voltei neste 
ano. A primeira vitória após 
o meu retorno foi gratificante 
e, com a torcida da minha 
mulher e meus filhos, foi mais 
emocionante ainda”, decla-
rou Sanito Cruz Júnior.

Sanito Cruz Júnior 
comemorou as 
vitórias do último 
fim de semana com a 
mulher e os filhos

DIVULGAÇÃO

Firás Fahs disputa seu 
primeiro Brasileiro na 

categoria Júnior Menor
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Sol

CRESCENTE
22/11 - 01h45

CHEIA
30/11 - 06h32

Quinta 19/11/2020

MINGUANTE
7/12 - 21h37

NOVA
15/11- 02h08

Paranaguá
max 24
min 17

Maringá
max 29
min 19

Cascavel
max 29
min 15

Foz do Iguaçu
max 31
min 15

Londrina
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min 18

Curitiba
max 21
min 13
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TIME DO
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

00 00 00 01 04 03 03 

Super Sete concurso: 019
C O L U N A S

1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2127

01 02 11 12 29 33 37 40 48 49 
50 52 53 61 70 72 75 82 96 00

Lotomania

01 04 06 09 10 12 13 14 
15 16 18 20 23 24 25

42.840
39.994
47.976
43.265
50.506

19 28 35 40 43 74 75
PALMAS/TO

08 13 62 66 67

MARÇO

02 09 11 16 22 24 30

Lotofácil concurso:2085

concurso: 5419

Pfizer registra 95% de eficácia 
em resultados finais

A vacina experimental contra a covid-19 desenvolvida pela farma-
cêutica americana Pfizer em parceria com a alemã BioNTech registrou 
95% de eficácia nos resultados finais dos estudos de fase 3 e se 
mostrou segura. Na semana passada, as empresas haviam anunciado 
que a taxa de eficácia do potencial imunizante para o novo coronavírus 
havia sido de 90% nos resultados preliminares dos testes da fase 3.

A Pfizer também informou que planeja solicitar à agência regulató-
ria nos Estados Unidos, a FDA, na sigla em inglês, uma autorização de 
uso emergencial da vacina nos próximos dias, o que abriria caminho 
para que a distribuição começasse até o fim de 2020, caso a agência 
reguladora aprove o pedido.

De 170 voluntários adultos que desenvolveram a covid-19 com 
pelo menos um sintoma, 162 receberam um placebo, enquanto oito 
receberam a vacina, disseram a Pfizer e a BioNTech. É justamente 
essa diferença no surgimento da doença entre os grupos que recebe-
ram a vacina e os que receberam o placebo (substância inócua) que 
demonstra a eficácia de uma vacina durante os testes clínicos. Ao 
todo, fizeram parte estudo quase 44 mil indivíduos.

Ainda segundo as farmacêuticas, a eficácia da vacina foi verificada 
consistente entre todas as idades, gêneros, raças e etnias. Entre as 
pessoas acima de 65 anos, a eficácia se mostrou acima de 94%. 

Anvisa publica regras para acelerar 
registro de vacina contra covid-19

Rio de Janeiro - A Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária) publicou, nessa 
quarta-feira, um conjunto de 
medidas que visam acelerar 
o processo de análise para a 
aprovação de vacinas contra a 
covid-19 no Brasil. Dentre as 
mudanças, estão a dispensa 
de análise de impacto regula-
tório e de consultas públicas 
e a possibilidade das farma-
cêuticas fornecerem dados 
técnicos de forma contínua, 
no lugar de submetê-los à 
Anvisa de uma só vez.

As mudanças já estavam 
previstas em nota técnica e 
vinham sendo empregadas 
pela agência. Trata-se agora 
de uma formalização do 
modelo. O trâmite publicado 
no Diário Oficial é importante 
pois dá segurança jurídica à 
Anvisa e às empresas. A justi-
ficativa para o novo modelo, 
de acordo com a agência, é 
a “urgência e gravidade” da 
pandemia do novo corona-
vírus, que já causou mais de 
166 mil mortes no País.

As medidas já são utiliza-
das na prática, inclusive nos 
processos da AstraZeneca, 
laboratório responsável pela 
vacina de Oxford, e da Sino-
vac, que desenvolve a Coro-
naVac em parceria com o Ins-
tituto Butantan. Elas valem 
apenas para imunizantes que 
se encontram na terceira e 
última fase de seus ensaios 
clínicos, o que é o caso das 
quatro vacinas testadas no 
Brasil: Oxford/AstraZeneca, 
Johnson & Johnson, Pfizer/
BioNTech e Sinovac Biotech.

Outro critério é que as 
empresas apresentem um 

Novo recorde de mortes    
O mundo registrou 11.115 

mortes por covid-19 na terça-feira 
(17), um novo recorde diário que 
supera o de 11 mil óbitos no dia 
4 de novembro, aponta levan-
tamento da Universidade Johns 
Hopkins. Na semana anterior, 
foram registrados 4 milhões de 
novos casos no planeta e quase 
60 mil pessoas morreram devido 
à doença no mesmo período, de 
acordo com a OMS (Organiza-
ção Mundial da Saúde). O pico 
de mortes durante a primeira 
onda da pandemia foi de 8.365 
pessoas, no dia 17 de abril.

Mais de 55 milhões de pes-
soas contraíram a doença e mais 
de 1,3 milhão de mortes foram 
anotadas em todo o planeta desde 
o aparecimento do coronavírus. 

CoronaVac induz rápida resposta imune, mostra estudo
Dados preliminares de testes clínicos com a CoronaVac, vacina experimental contra a covid-19 da chinesa 

Sinovac, mostraram rápida reposta imune, mas o nível de anticorpos produzidos foi menor do que o visto em 
pessoas que se recuperaram da doença. Os dados foram divulgados nessa quarta-feira.

Os pesquisadores disseram que o imunizante pode fornecer proteção suficiente, com base na experiência 
com outras vacinas e em dados de estudos pré-clínicos em macacos.

No Brasil, o Instituto Butantan está testando a CoronaVac em estágio avançado de Fase 3. Mais quatro can-
didatas à vacina, desenvolvidas pela China, estão em testes de estágio avançado para determinar sua eficácia. 
Além do Brasil, a CoronaVac também está sendo testada em estudo de Fase 3 na Indonésia e na Turquia.  

dossiê de desenvolvimento 
clínico de medicamento 
(DDCM), um compilado de 
documentos que detalha 
as duas primeiras fases dos 
ensaios. Com a entrega con-
tínua de dados pelas compa-
nhias, técnicos poderão anali-
sar os estudos em etapas.

No procedimento padrão, 
que prevê a submissão das 
informações de uma única 
vez, o processo de avaliação 
seria mais demorado, segundo 
a Anvisa. A agência salientou 
ainda que outros países, como 
os Estados Unidos e a China, já 
adotaram conduta similar “em 
situações específicas”.

Em outubro, a Anvisa já 
havia anunciado a adoção 
do procedimento contínuo 
para acompanhar os ensaios 
da vacina desenvolvida pela 
farmacêutica britânica Astra-
Zeneca e a Universidade de 
Oxford (Reino Unido).

Em solo nacional, os tes-
tes são coordenados no Rio e 
em São Paulo. Na capital pau-
lista, os estudos são liderados 
pelo Crie (Centro de Referên-
cia para Imunobiológicos 
Especiais) da Unifesp, que 
recrutaram voluntários em 
parceria com o Grupo Fleury. 
A infraestrutura médica e de 

equipamentos é financiada 
pela Fundação Lemann. No 
Rio, o estudo está a cargo do 
Idor (Instituto D’Or de Pesquisa 
e Ensino) e da Rede D’Or, que 
cobriu os custos da primeira 
fase da pesquisa.

A fórmula é, por enquanto, 
a única aposta do Ministé-
rio da Saúde, que no fim de 
julho fechou um acordo com 
a AstraZeneca prevendo a 
transferência de tecnologia 
e produção de 100 milhões 
de doses da vacina contra a 
Covid-19, caso seja compro-
vada a sua eficácia e segu-
rança. A pasta, no entanto, dia-
loga com outras companhias.

INSPEÇÃO NA CHINA
Neste mês, a Anvisa inicia a 

inspeção das  instalações das 
empresas Sinovac Life Sciences 
Co e da Wuxi Biologics Co, produ-
tora do IFA (Ingrediente Farma-
cêutico Ativo) usado na vacina de 
Oxford, na China. A previsão da 
agência é que a certificação seja 
concluída em janeiro. O trâmite 
é requisito para futura conces-
são do registro às vacinas. 
Segundo a Anvisa, os técnicos 
responsáveis pela inspeção já 
estão na China.

A Anvisa é uma das primei-
ras agências a inspecionar as 

instalações dessas empresas 
envolvidas nas produção da 
vacina contra covid-19. Após 
as visitas técnicas nos parques 
fabris, a Anvisa emite um rela-
tório com as “não conformida-
des” verificadas durante a ins-
peção. Após isso, as empresas 
têm um prazo para fornecer 
um plano de ação para corri-
gir as falhas.
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197022.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-194574.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-197026.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-197016.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2006, Preto, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197019.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2005, Prata, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197020.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 51.900,00 F: (45)  99988-3377  CI-
197017.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197018.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197023.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável.
R$ 119.900,00, 45-99988-3377  CI-
194576.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197021.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 13.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197024.

D.WILLIAN VENDE
Vende apart. no resd. Cascavel com 
2 quartos mais dependências por 
apenas 140 mil 9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197322.

D.WILLIAN VENDE
Apartamento no resd. Palmeiras 
localizado no bairro Parque Verde 
sendo 3 quartos mais dependências 
por apenas R$ 140.000. l 3035-2714 
9 9922-7904 ou 9 9936-4099 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-197327.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194572.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194573.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-197325.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região da fag 
com aprox 150m² 3 suites mais 
dependências fino acabamento 
vagas para ate 3 carros pequenos por 
apenas 530 mil 9 9922-7904 willian 
serafim Creci 19806f  CI-197313.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Pioneiro 
Catarinenses ótima localização 
aprox. 140m² 1 suite 2 quartos 
mais dependências vaga para até 3 
veículos por apenas 330 mil, 9 9922-
7904, 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197314.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197315.

D.WILLIAN VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 9 9922-
7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197330.

D.WILLIAN VENDE CASA
Região do coqueiral com 80m² uma 
suite 2 quartos ótima localização 
acima do nível da rua sol lateral 
manha e tarde por apenas 278 mil 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806Ff  CI-197320.

D.WILLIAN VENDE CASA
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo por 
apenas R$ 490.000 F:(45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197331.

D.WILLIAN VENDE CASA
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 300.000. 
F(45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197319.

D.WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
390.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-197328.

D.WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197321.

ALQUEIRE
Área  para soja  70 alqueires, Eldorado 
MT a 5 km da cidade 95.000,00 o 
alqueires. Fone (41) 99996-9212   
CRECI F 21063  CI-197534.

D.WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 128 alq. sendo 
100 mec. próximo asfalto, Cascavel 
/ Sta Tereza, por apenas 3.500 sc/ 
alq. para maiores informações (45) 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197318.

D.WILLIAN VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-197326.

D.WILLIAN VENDE
Apart. no resd. João Toloti medindo 
82m² 3 quartos, churrasqueira junto 
ao apart. 1 vaga para carro contendo 
2 roupeiros por apenas R$ 249.000. 
F: (45) 9 9922-7904, 3035-2714 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-197317.

D.WILLIAN VENDE
Meio lote na parte da frente 
sendo 11m. de frente por 25m. de 
profundidade acima do nível da rua 
NÃO PRECISA ATERRAR com uma 
casa de alvenaria de aprox 85m² 
por apenas 270 mil, 9 9922-7904 ou 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197332.

D.WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. a 5 km do 
asfalto região de São Salvador com 
casa mista mais algumas benfeitorias 
rio no fundo ótima localização 
por apenas 380 mil estuda-se 
permuta como parte de pagamento 
9 9922-7904 9 9936-4099 ou 
3035-2714Willian Serafimcreci 19806f  
CI-197312.

D.WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com 
aprox. 40 alq. em plantio de eucalipto 
com aprox 5 anos, o restante em 
pastagem e reserva a estrada desce 
ate o fim da área, apenas R$ 120.000 
por alq. (ent. + 5 anos). F:(45) 3035-
2714, 9 9936-4099 ou  9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f.  CI-197316.

D.WILLIAN VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim Creci 19806f  CI-
197324.

D.WILLIAN VENDE TERRENO
Vende terreno na região do 
Universitário sendo três terrenos 
juntos totalizando 41,4m de frente 
com área total de 1.345,5m² valor total 
para venda = 740 mil; ou cada terreno 
com 448,5m² qual pode ser feito até 
3 unidade com entrada individual, por 
apenas 247 mil  CI-197323.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente),R$120.000,00. F(45) 
99966-6699 Creci 3999  CI-194571.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.190.000,00, aceita 
carros e parcelamento. F(45) 99966-
6699 Creci 3999.  CI-194569.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 150.000,00. F:(45) 
99966-6699 Creci 3999.  CI-194565.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00. F(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-194568.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
225.000,00. F(45) 99966-6699 Creci 
3999.  CI-194570.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. F(45)  
99966-6699 Creci 3999.  CI-194566.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$430.000,00, ou vendo 
50%,(275m2) por R$220.000,00. 
F(45) 99966-6699 Creci 3999.  CI-194567.

TERRENO RUA PARANÁ
 Oportunidade para investir, terreno 
com 800 m², aceita 50 % imóveis, 
valor R$ 2.200.000,00 (aceita 
propostas): F: (45) 9 9935-1397 - 
CRECI F - 23.846  CI-197350.

D.WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac 
por alq. Contato: 3035-2714, 9 9922-
7904 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197329.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-193577.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-193576.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor e 
perda de gordura(03 a 20 cm por 
drenagem) com resultado imediato, 
plataforma,shiatsu,  fazemos 
pacote de serviços, todos os dias, 
inclusive feriados, atendo com hora 
marcada. F:(45) 99135-4180/ 99831-
4766/3223-2330  CI-197357.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-197521.

SPAÇO RELAX
Massagens, relaxante, estimulante, 
manicure, pedicure, designer de 
sombrancelhas e depilação, Centro. 
F: (45) 99828-5223.  CI-197522.
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HABILITAÇÃO DE CASAMENTO
Apresentaram neste Oficio os documentos de habilitação para casamento, nos

termos do artigo 1525, Incisos, I,II,III, IV e V do Código Civil Brasileiro.

1) DIEGO CHAGAS ANDREOLA e AMANDA DEDONATTI
2) LAERCIO MAURO DALL´IGNA e GABRIELLE MÜLLER SAROLLI
3) ITAMAR PORTELLA e ROSA PEREIRA DIAS FLORES
4) ARILDO ROMERO e EDINA APARECIDA DE ARAUJO
5) MATHEUS LUIS DA SILVA e JESSICA BEATRIZ RIBEIRO DA SILVA

   SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO 

ABEL DE OLIVEIRA DA SILVA & CIA LTDA - ME-
TALURGICA FERROSUL, CNPJ 09.400.560/0001-
08, torna público que requereu do IAT, a Licença de Ins-
talação – LI – A, para Fabricação de estruturas metálicas, 
localizado na Rua David Anacleto, nº 794, Área Indus-
trial, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

     SÚMULA DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL

ALEX SANDRO CORDEIRO FABRICA DE MOVEIS 
LTDA, inscrito no CNPJ sobe n° 38.058.372/0001-41, tor-
na público que irá requerer a Secretária Municipal de Meio 
Ambiente de Cascavel – PR, a Licença Ambiental para ativi-
dade de fabricação de móveis com predominância em madei-
ra. A ser implantada na Rua Barawanas – 1285, Município de 
Cascavel – PR.  

AUTORIZAÇÃO FLORESTAL
BRESOLIN INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MADEI-
RAS LTDA., inscrita no CNPJ sob nº 76.061.969/0001-34
torna público que irá requerer ao IAT, a Autorização Flo-
restal para corte de araucaria plantada no Lote n? 23, da 
Gleba 14, Colônia A Guaraniaçu, Município de Campo 
Bonito, Estado do Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE INSTALAÇÃO

CAVALCA, CALLESCURA E CIA LTDA.; CNPJ: 
78.457.454/0001-83 torna público que irá requerer à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL/
PR, a Renovação da Licença de Instalação para OBRAS 
DE TERRAPLANAGEM, MANUTENCAO E LAVA-
GEM DE VEICULOS PESADOS a ser implantada NA 
RUA ERECHIM, N 841, CASCAVEL/PR. 
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     SÚMULA PEDIDO DE RENOVAÇÃO DE LI-
CENCIAMENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

ADILSON DE SOUZA ARAUJO, ANTONIO C. 
ARAUJO E ADINALDO ARAUJO, torna público que 
requereu do IAT, Renovação Licenciamento Ambiental 
Simplificado para SUINOCULTURA DE TERMINA-
ÇÃO, a ser implantada no LR Nº 212-A E 214-B, GL Nº 
10-A DA COLONIA PERUIBE, ALTO ALEGRE, Muni-
cípio de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

     SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

NELSON PADOVANI & CIA LTDA CNPJ: 
03.357.017/0001-99 torna público que irá requerer à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL 
- PR, a Licença Prévia para IMPLANTAÇÃO DO LO-
TEAMENTO JARDIM DANIELLE, a ser implantada no 
LOTE 302-A, MATRÍCULA 63.583, BAIRRO FLORES-
TA, MUNICÍPIO DE CASCAVEL-PR. 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA DE OPERAÇÃO

A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0036-41, torna público que irá requerer ao 
IAT, a Licença de Operação para a atividade de Recebi-
mento, Beneficiamento, Armazenamento e Expedição de 
Grãos, instalada na cidade de Braganey-PR, na Gleba Mu-
nhoz da Rocha, S/N.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO

A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0038-03, torna público que recebeu do IAT, 
a Licença de Operação de Regularização para a atividade 
de Recebimento, Beneficiamento, Armazenamento e Ex-
pedição de Grãos, instalada na cidade de Braganey-PR, na 
Gleba Munhoz da Rocha, S/N.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0036-41, torna público que irá requerer ao 
IAT, a Licença de Operação para a atividade de Recebi-
mento, Beneficiamento, Armazenamento e Expedição de 
Grãos, instalada na cidade de Corbélia-PR, na Colônia A, 
S/N.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0036-41, torna público que recebeu do IAT, 
a Renovação da Licença de Operação para a atividade de 
Recebimento, Beneficiamento, Armazenamento e Expe-
dição de Grãos, instalada na cidade de Corbélia-PR, na 
Colônia A, S/N.



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 19 de novembro de 2020Edição 13.468 3Editais 

CONTINUA 4



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 19 de novembro de 2020 Edição 13.4684 Editais 

CI203619-E20


	01 - cor SEM RESULTADOS
	02 - pb
	03 - pb
	04 - pb
	05 - pb
	06 - cor
	07 - cor
	08 - pb
	09 - pb
	10 - pb
	11 - pb
	12 - cor
	01 Classi-pb
	02 Editais-pb
	03 Editais-pb
	04 Editais-pb

